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平成 26年第２回定例会会議録 

 

招 集 年 月 日 平成26年３月11日（火曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ３月13日 10時00分 亀里敏郎議長宣言 

散 会 ３月13日 16時05分 亀里敏郎議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 亀 里 敏 郎 議員 ７ 内 田 竹 保 議員 

２ 内 間 広 樹 議員 ８ 知 念 一 邦 議員 

３ 仲宗根 清 夫 議員 ９ 名 嘉   實 議員 

５ 島 袋 義 範 議員 10 友 寄 祐 吉 議員 

６ 山 城 克 己 議員 11 渡久地 政 雄 議員 

欠 席 議 員 

    

    

本 会 議 に 職 務 の 

た め 出 席 し た 者 

の 職 氏 名     

議会事務局長 島 田 勝 雄 君 

主    査 山 城 佐百合 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 島 袋 秀 幸 君 副 村 長 名 城 政 英 君 

教 育 長 宮 里 徳 成 君 総 務 課 長 知 念 吉 久 君 

建 設 課 長 並 里 晴 男 君 教育行政課長 大 城   強 君 

農林水産課長 古 堅 和 昌 君 会計管理者 内 間 常 喜 君 

農林水産課参事 宮 里 政 喜 君 公営企業課長 西 江   正 君 

福祉保健課長 金 城 和 廣 君 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

住 民 課 長 西 江   忍 君 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

農業委員会 

事 務 局 長 
宮 里 正 邦 君 総務課長補佐 新 城 米 広 君 

農林水産課長補佐 島 袋 英 樹 君 教育行政課長補佐 山 城 直 也 君 

議事日程及び会議 

に付した事件   
別紙のとおり  

会 議 の 経 過 別紙のとおり  
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平成26年第２回伊江村議会定例会議事日程（第３号） 

 

平成26年３月13日（木）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第2 2号 平成25年度伊江村一般会計補正予算（第６号） 

第２ 議案第2 3号 平成25年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号） 

第３ 議案第2 4号 平成25年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 

第４ 議案第2 5号 平成25年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号） 

第５ 議案第2 6号 平成25年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号） 

第６ 議案第2 7号 平成25年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号） 

第７ 議案第７号 平成26年度伊江村一般会計予算（説 明） 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ただいまから、第２回伊江村議会定例会３日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第22号 平成25年度伊江村一般会計補正予算（第６号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第22号 平成25年度伊江村一般会計補正予算（第６号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ２億6,243万4,000円を

減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ61億1,053万8,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （繰越明許費）第２条 地方自治法第213条第１項の規定により翌年度に繰り越して使用することができ

る経費は、「第２表 繰越明許費」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第３条 地方債の変更は、「第３表 地方債補正」によりたいと思います。 

 ４ページをお開き願います。第２表繰越明許費、２款総務費で北部広域ネットワーク整備事業（地域整備

事業）で３億7,000万円、同じく２款総務費で村民レク広場関連費で3,100万円。３款民生費で子ども・子育

て支援新制度に係る電子システム構築事業委託料で729万8,000円。６款農林水産業費、国営関連共同事業負

担金で560万7,000円、同じく６款で農業基盤整備促進事業で5,100万円、また同じく６款農林水産費で漁村

再生交付金8,741万円、トータルで５億5,231万5,000円の６事業を繰り越しして執行したいと考えておりま

す。 

 次のページをお願いいたします。第３表地方債補正、11一般施設整備事業債で、補正前の額が０円ですが、

補正額5,520万円を今回補正し、同じく公共事業等債で9,400万円から6,600万円を減額し、2,800万円に定め

たいと思います。トータルで補正前の額9,400万円から1,080万円を減額し、8,320万円を起債し、事業の執

行予算の財源に充当したいと考えております。 

 なお、起債の方法、利率、償還方法は起債のとおりでございます。詳細については、各担当課長をもって、

事項別明細書をもって、説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いをいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 歳入１ページをお願いします。14款１項３目衛生使用料48万円の減額補正でございます。それぞれ実績に

基づきまして、減額補正をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ６目教育使用料、２節幼稚園使用料、細節１．幼稚園入園料及び授業料23万2,000円の減額でありますが、

実績による減額補正でございます。３節社会教育使用料、細節２．改善センター使用料15万円、細節３．印

刷使用料４万円の増額は、実績による補正でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課参事 宮里政喜君。 
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○ 農林水産課参事 宮 里 政 喜 君 

 歳入２ページ、農林水産手数料、堆肥の販売料なんですけれども、減額の434万6,000円、堆肥の販売につ

いては、当初回収して製品をつくって、販売料として3,700トン余りを販売するという計算で予算化をされ

ておりましたけれども、御存じのように４月からのオープンということで、堆肥の製造に時間を要したこと

と。そのために販売の時期が年末になったということで、当初の販売実績を販売予定を売れなかったという

ことで、400万円余りの減額ということになっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入３ページをお願いいたします。15款１項３目保険基盤安定負担金84万5,000円の減額でございます。

県からの通知に基づき減額してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 歳入４ページお願いいたします。15款２項３目農林水産業費国庫補助金１億550万5,000円の減額でござい

ます。特産品加工支援施設設置助成事業でございますが、黒糖工場への周辺整備で、この黒糖工場の全体を

当初は5,805平方メートル、面積がございますが、それを全面コンクリートで舗装するということで、計画

をしてありましたが、その面積のコンクリートの部分が5,805平方メートルのうちの1,420平方メートルをコ

ンクリート舗装いたしまして、残りの4,385平方メートルをアスファルト舗装にしたため減額となっており

ます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ４目の土木費国庫補助金69万6,000円の増額補正でございますが、地方改善施設整備費補助金のほうが実

施設計に伴いまして、工事費が増額したために変更交付申請をいたしまして、その申請の結果によって、69

万6,000円の増額となっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ５目教育費国庫補助金180万1,000円の減額でありますが、細節１．から４．までは、いずれも交付決定に

よる減額と増減になっております。細節11．へき地児童生徒援助補助金につきましては、まず小中学校修学

旅行費で16万2,000円の交付決定による減額。離島高校生修学支援事業で対象者149人、補助金1,577万円の

実績見込みで255万8,000円の減額補正であります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入５ページをお願いします。15款３項１目総務費委託金、中長期在留者事務委託費でございますが、国

からの通知に基づき減額してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里正邦君。 
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○ 農業委員会事務局長 宮 里 正 邦 君 

 ３目農林水産業費委託金、補正額１万7,000円、農業者年金市町村事務委託金の増額補正となっておりま

す。実績に基づく増額となっております。 

 歳入６ページをお願いいたします。16款１項３目農林水産業費県負担金、補正額１万6,000円、農業委員

会交付金の補正となっております。これは交付決定通知に基づく補正となっております。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 同じく４目保険基盤安定負担金358万9,000円の減額でございます。これも県からの通知に基づき減額して

ございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入７ページ、16款２項１目総務費補助金のうち、細節53．地方バス運行対策補助金76万1,000円の増額

は、交付決定に伴う増額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 同じく１目総務費県補助金の細節1225．沖縄県町村支援事業費補助金679万円の増額でございますが、こ

の交付金は小規模の財政力の弱い離島過疎地域等の18市町村を対象に、沖縄振興特別推進交付金事業の町村

事業の実施に要する経費に、地方債を充てることのできない事業に対しまして、沖縄県が町村の負担をする

経費を支援する事業であります。沖縄県から査定額の通知がございますので、計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく３目衛生費県補助金44万5,000円の増額でございますが、こども医療費補助金、実績見込みに伴う

計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 同じく４目農林水産業費県補助金6,966万9,000円の減額となっております。細節66．96．は城山周辺のツ

バキ植栽、それから施肥、下刈り等の実績に伴う減額でございます。95．団体営農地保全整備事業（西崎第

２地区）実績に伴う減額でございます。97．村づくり交付金事業（伊江地区）これも実績に伴う減額でござ

います。あと104．109．110．実績に伴う減額でございます。それから125．肉用牛生産振興特別対策事業は、

事務費として追加内示がありまして、３万円の補正でございます。農業委員会費補助金、減額に２万1,000

円の減でございます。以上であります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ７目教育費県補助金、細節７．離島高校生修学支援費事業につきましては、対象者は149名、補助額788万



― 122 ― 

円、実績見込みで127万9,000円の減額補正であります。細節８．就業意識向上支援事業15万3,000円の減額

でございますが、交付決定によるものでございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 ８ページです。16款３項１目総務費県委託金、並びに６目土木費県委託金、それぞれ自衛官募集業務委託

金、諸統計調査委託金、空港管理委託金、それぞれ交付決定並びに追加内示等に伴う増減でございます。 

 次のページをお願いいたします。歳入９ページ、17款１項１目財産貸付収入、施設提供賃貸料、施設提供

使用料それぞれ精算決定した金額を増額補正してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 会計管理者 内間常喜君。 

○ 会計管理者 内 間 常 喜 君 

 同じく２目利子及び配当金３万9,000円の増額補正でございます。細節１．株式配当金、村保有の株式の

配当金の実績による６万1,000円の増額補正でございます。細節２．基金利子、財政調整基金等利子の実績

減によります２万2,000円の減額措置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 歳入10ページお願いしたいと思います。18款１項教育費寄付金576万6,000円の増額補正でありますが、財

団法人伊江村人材育成会解散後の事務で、官報による解散公告料、解散登記料手数料の経費を精算し、残余

財産確定分の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入11ページ、19款２項１目１節繰入金ですが、財政調整基金繰入金として8,843万1,000円の減ですが、

これは財源調整のための措置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 会計管理者 内間常喜君。 

○ 会計管理者 内 間 常 喜 君 

 歳入12ページ、21款２項１目村預金利子65万円の増額補正でございます。細節１．預金利子、一般会計等

預貯金の利息分として増額が見込めますので、65万円の補正増でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 歳入13ページ、21款３項６目雑入、細節６．畜産共進会農協負担金、実績に伴う減額でございます。86．

農地水保全管理交付金返還金、これは議員の皆様に委員会室で説明しました農地保全の会からの620万円の

雑入でございます。それから1090．畜産担い手育成総合整備事業農家負担金ということで、これは２人分の

農家の負担金でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 会計管理者 内間常喜君。 
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○ 会計管理者 内 間 常 喜 君 

 細節21．県証紙売りさばき手数料、出納室で販売しております県証紙の売りさばき枚数が予定よりふえま

すので、２万4,000円増額補正でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 細節58．マーガ等さい銭4,000円の増額、細節65．太陽光発電余剰電力供給料11万円の増額、細節69．修

学旅行保護者負担金４万8,000円の減額は、それぞれ実績見込みによるものでございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入14ページです。22款村債、北部広域ネットワーク整備事業ですが、この事業は公共事業債として県へ

申請し、12月議会で補正してありましたが、この起債に該当しないということで、一般補助施設整備等事業

債へ減額、組み替えを行っております。歳入の説明が終わりまして、歳出の説明に入ります。 

 歳出１ページ、議会費でございますが、４節の共済費は算定率の変更等に伴う増減でございます。旅費、

需用費につきましては、不足が生じておりますので、増額補正してありますので、よろしくお願いいたしま

す。 

 次に歳出２ページ、総務費、総務管理費でございますが、２節給料の減は、特別職の不在期間があったこ

と、職員にも育児休暇等があったことによる減額分でございます。３節、４節等についても、同様に減額し

てございます。減額、増減してございます。なお、同様に各款において人件費の補正がありますが、２節給

料から４節共済費につきましては、通常の増減につきましは、説明を省かさせていただきますので、よろし

くお願いいたします。８節から19節までは実績見込みによるものでございますが、19節の負担金の中で市町

村総合事務組合負担金897万円の増になっておりますが、これは勧奨退職が２名ありまして、その分でござ

います。２目の文書広報費も実績見込みによる増減となっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 会計管理者 内間常喜君。 

○ 会計管理者 内 間 常 喜 君 

 ３目会計管理費10万円の補正減でございます。11節需用費、14節使用料及び賃借料は今後の執行見込みを

勘案いたしまして減額補正、12節役務費におきましては、収納振込手数料に不足が想定されますので、20万

円の増額補正をよろしくお願いいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 次に財産管理費でございますが、8,910万円の増になっておりますが、これにつきましては25の積立金の

中の財政調整基金積立金8,291万6,000円、これを財源調整のために積み立てたことによるものです。それと

102．道路敷買上補償基金積立金が廃止になりまして、113．未買収道路用地取得基金のほうへ組み替えてあ

りますので、それとほかの積立金等については、実績に伴うものでございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 
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 同じく総務費の５目企画費でございます。１節報酬、７節賃金、11節需用費につきましては、実績見込み

による補正減額でございます。13節委託料310万5,000円の減額につきましては、人工透析施設整備工事の工

事管理業務の入札残による補正減額でございます。 

 ページは４ページをお願いいたします。14節使用料及び賃借料１万円の減額につきましては、自動車航送

料等の実績見込みによるものでございます。15節工事請負費2,016万4,000円の減額につきましては、人工透

析施設整備工事及び名勝・景勝地等、案内看板設置工事の入札残による減額でございます。16節現在旅費11

万4,000円の減額につきましては、観光振興事業の花の苗代及びゆりの球根購入費の見積もり入札の残高を

補正減額しております。18節備品購入費810万7,000円の減額につきましては、人工透析施設整備事業の透析

機器、医療機器等の入札残及び観光振興事業のプランター購入の入札残による減額でございます。19節負担

金補助金及び交付金の北部広域事務組合負担金202万1,000円の増額につきましては、北部連携促進事業で実

施しておりますメッシュサポートの運航を支援する北部地域の安心・安全な定住条件整備事業及び本部伊江

間に光ファイバーを整備する北部広域ネットワーク整備事業の本村の負担分でございます。北部広域市町村

圏事務組合議会の臨時会において可決されまして、負担金の増額の依頼がありますので、計上してございま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ７目に入る前にすみません。３ページのほうにちょっとかえっていただきまして、4目財産管理費の中の

細節111．特定防衛施設周辺整備調整交付金基金666万2,000円の増額の補正をしていますが、これは８款の

ほうの各事業の入札残などが出たために、そこのほうに基金積立をしております。 

 では４ページをお願いします。７目のレク広場関連費238万6,000円の減額補正でございますが、11節の需

用費33万円は、村民レク広場の浄化槽ポンプの修理費が必要でありまして増額補正をしております。13節の

委託料につきましては、村民レク広場関連費の当初計画をしていました施工管理費のほうを減額補正してお

ります。備品購入費につきましては、実績に伴いまして、減額補正をしております。なお、先ほど工事等に

つきまして、繰越費に計上していますので、若干工事費の説明をさせていただきたいと思います。当初計画

でゴルフ場の県道沿いに盛土工を155メートル、植栽工事500メートルの工事をするということで、予算を計

上しましたが、調査をしたところ、その中に一応フクギなどの木が100本ほど、その他の木とかもありまし

て、その移設を夏以降に計画し、関係者たちと調整を図ってきましたが、移設場所や移設費用などがかかる

ことから、計画の見直しをいたしまして、そこのほうには植栽工事と、それに伴う防風施設を計画変更をし

ていきたいと思っています。そうすることによりまして、議員の皆さんからも質疑がありました赤土対策の

件とか、進入防止のほうにも、その対応もできると考えています。 

 さらにゴルフ場のこの入り口の工事ですね。トイレを１カ所設置したいと思っています。ゴルフ場が入り

まして、すぐパター練習場をしておりますが、そこのほうにトイレの１カ所を、今回繰越しをして計画をし

ていきたいと思っています。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳出５ページをお願いいたします。２款２項１目税務総務費、７節賃金から19節負担金補助金及び交付金

までは実績見込みにより減額してございます。２目賦課徴収費２万7,000円の増額補正でございますが、13

節委託料軽自動車登録及び抹消に係る通知書を沖縄県軽自動車協会に委託をしておりますが、軽自動車の需
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要が多く、年度末までに不足が見込まれますので、増額計上してございます。 

 歳出６ページをお願いいたします。２款３項１目戸籍住民台帳費519万5,000円の減額補正でございます。

４節から12節までは実績見込みにより減額してございます。13節委託料、細節102．住基ネットワークシス

テム保守料でございますが、去った10月におきまして、住基ネットワークシステムを更新しておりまして、

その業者と申しましょうか、ベンダーを変更したことにより保守料が軽減できましたので、その分を減額し

てございます。細節107．仮戸籍データベース化委託料200万円の減でございますが、平成25年度におきまし

て、仮戸籍をデータベース化する予定でしたが、今定例会に上程をしております平成26年度予算におきまし

て、戸籍の総合システムの機器更新を計上しております。その戸籍システムとあわせて仮戸籍のデータ化を

あわせて行ったほうが諸経費の軽減が図れることがわかりましたので、平成26年度におきまして、戸籍の総

合システムの機器更新と、仮戸籍のデータ化を更新したく200万円を減額してございます。14節の使用料及

び賃借料の284万6,000円の減につきましては、13節で御説明したとおり、平成25年度におきましては、住基

ネットワークシステムを更新をしておりまして、そのベンダーの変更によりまして、ＣＳサーバーを含むシ

ステムリース料の差額分を減額してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳出７ページです。２款４項選挙費ですが、１目選挙管理委員会費、２目村長選挙費、７目参議院議員選

挙費、８ページまで、全て実績に伴い減額してございます。 

 続いて９ページですが、２款５項２目指定統計費、これは財源補正でございます。 

 次に10ページ、交通安全対策費、これも実績に伴う減額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳出11ページ、３款１項２目国民年金事務費46万7,000円の減額は、３節から19節まで実績見込みにより

減額してございます。同じく４目国民健康保険会計繰出金655万2,000円の減でございます。細節101．国保

会計繰出金64万2,000円の減につきましては、今回の人事異動に伴う人件費の減額分でございます。102．保

険基盤安定繰出金591万円の減額は県からの確定通知に基づき減額してございます。６目介護保険費59万

2,000円の減額補正でございます。３節、４節は人事異動に伴います減額でございます。 

 ７節からページあけまして、12ページの公課費までは実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 13ページお願いします。３款２項１目児童福祉総務費604万4,000円の減額でございますが、実績見込みに

伴う計上でございます。 

 次のページです。４款１項１目保健衛生総務費133万3,000円の減額でございますが、実績見込みに伴う計

上でございます。２目予防費でございますが、11節需用費から27節公課費へ7,000円を組み替えまして、リ

ハビリ者の車両重量税不足分の計上でございます。12節役務費、細節1094．健康増進事業事務費で２万

9,000円の増。同じく13節委託料16万円の増額でございますが、住民健診実績に伴う計上でございます。３

目母子保健事業費160万円の増額のうち、11節需用費から12節役務費へ５万5,000円を組み替えまして、細節

１．郵送代の計上でございます。19節負担金補助金及び交付金、細節101．こども医療費補助金160万円の増
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額でございますが、インフルエンザ、腸炎等による外来受診実績見込みに伴う計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ４目環境衛生費30万5,000円の減額補正でございますが、２目の給料、実績ですね。15節の工事請負費に

つきましては、101．外灯設置工事で16万9,000円の減額補正となっています。基本的に外灯工事を実施しま

したが、沖縄電力との調整でどうしてもこの今回の今年度の中ではできないことがありまして、16万9,000

円減額補正をしています。なお、実績で63基設置することになっています。 

 次のページお願いします。４款２項１目清掃費1,000万8,000円の減額補正。11節の需用費の中で101．環

境衛生施設維持運営事業基金のほうは、実績に伴いまして増額となっています。それから12節も実績に伴い

まして減額補正をしています。そして13節の委託料と15節の工事請負費の減額補正でありますが、当初計画

でスサカ代替地の建設予定を計画をしていましたが、地域住民並びに説明等ができませんでしたので、今回

その代替地の部分を減額補正をしています。なお、幸いにスサカ処分場につきましては、10月から実施した

いろいろな粗大ごみをＥ＆Ｃセンターに持っていったことによって、スサカ処理場のほうが現在は農家から

出る草地、家庭から出る草地とかだけになっていますので、延命化を図って貢献はできると思っています。 

 次にＥ＆Ｃセンターの130万4,000円の減額補正でございます。それぞれ実績に伴いまして、減額補正をし

ていますが、７節の賃金のうち、運営賃金、これは粗大ごみの搬入に伴いまして、賃金を予定していました

が、そこまで至らなかったために減額補正をしています。11節の需用費の中で基金分につきましては、実績

で増額補正です。それと役務費、それと委託料の中の指定ごみ委託料15万円、増額補正でございます。その

他は実績に伴いまして減額補正をしています。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里正邦君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 正 邦 君 

 歳出の16ページをお願いいたします。６款１項１目農業委員会費、補正額が１万7,000円の減額補正と

なっております。11節需用費、これは細節間の組み替えとなっております。12節役務費、これは実績見込み

額による減額となっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 同じく２目農業総務費1,325万6,000円の減額でございますが、２節から14節まで実績に伴う減額でござい

ます。農業振興費１億5,590万3,000円の減額でございますが、給与から19節まで実績に伴う減でございます。

その中で特産品加工施設、歳入のほうで黒糖工場の周辺の舗装工事も減額ということで説明いたしました。 

 それから４目複合作物振興費25万8,000円の減額ですが、それも実績に伴う減額でございます。５目畜産

業費95万9,000円の減額ですが、賃金から次のページ、開けていただきまして、19節まで実績に伴う減額で

ございまして、その19節の負担金の中で、111．優良繁殖雌牛更新事業助成金とございますが、大体見込み

で130頭から150頭、３月のセリがございますので、その頭数を見込んでおります。それから1090．は４人の

担い手事業の負担金でございます。それから６目畜産共進会費、８節から14節まで実績に伴う減額でござい

ます。それから７目農地費6,461万円の減額でございますが、７節の賃金から19節まで、これは入札減額に

よります減。それとあと事業費の組み替えということでやっております。 

 19ページですね。その中で14節の使用料及び賃借料20万円の借上料とございますが、これは地下ダムの水
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をハラクブにそのポンプ使用料代として20万円の補正額でございますので、よろしくお願いいたします。 

 それから16節の原材料費とございますが、その85万円は、村づくり交付金事業、堆肥センターの北側に現

在、植栽をしておりますが、そこの苗木代、フクギを植栽しておりますが、それがまた今回、約150メート

ル延長になりまして、工事費のほうで増額、254万円増額となっております。その400本代も原材料費として

計上してあります。19節の負担金は、その中で、1061．県営かんがい排水事業（東江上地区）283万5,000円

は工事分が増の分、283万5,000円を増額しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課参事 宮里政喜君。 

○ 農林水産課参事 宮 里 政 喜 君 

 19ページお願いします。10目堆肥センター運営費ですけれども、実績を見込みましての減額でありますけ

れども、その中でまず20ページのほう、役務費と使用料及び賃借料、コピーチャージ料とコピー機のリース

料についてですけれども、当初は事務所にコピーも必要だろうということで予算化はしましたけれども、運

営状況を見ますと、役場みたいな大きなコピー機は必要ないということで、コピー機は置いておりません。

ただ、ファクス兼用の小さいコピー機がありますので、それで今、利用させていただております。そういう

ことでリース料とチャージ料は減額してあります。それと一番下の原材料費ですけれども、まず原材料、こ

れは堆肥、原料の購入費であります335万円の減ですけれども、当初は5,600トン余りの現金で買い取ること

を見込んでおりました。しかし、実際回収を進めていきますと、現金買取の方が1,777トン、大体全体の２

割ぐらいということになっておりまして、残りの８割の方が糞貯を利用していただいている状況であります

ので、そういうことで300万円余りの減額となっております。その中には、水分調整剤も必要だろうという

ことで150万円ほど予算化もしておりましたが、これもほとんど使っておりませんので、その分も減額に

なっております。それから加工原材料費、これはアイドレイキの購入費なんですけれども、原料が減った分、

アイドレイキの使用料も入りますので、その分減った、減額ということになっております。そういうことで、

全体では656万円の減額補正となっております。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 21ページ入る前に、ちょっと説明漏れがございました。17ページ、お開きいただけますか。その中の19節

の負担金の重要野菜価格安定対策事業428万4,000円の減額でございますが、これは市場のほうで、今回トウ

ガン、島ラッキョウ、ゴーヤ等が県内の出荷と県外、本村では県内出荷がトウガン、島ラッキョウあわせて

283トン、その中で今回は野菜、品物が上出来、できていたということで、その基準価格との格差がそんな

になくて、その283トンに対しての負担金が今回約５万円余りの補助がございます。それと県外野菜の分で

は、約396トン、ゴーヤ、トウガン、サヤインゲン、サトイモ、それが29万約3,000円、今回当初の予算額が

457万7,000円を計上してありましたが、その中で約293万円の歳入となって負担金がそれだけ入っておりま

す。前年度は、多少雨が降らない日もございますが、通常よりは豊作であったということで、この負担金の

額が29万円ということでございました。 

 21ページ、再度お願いいたします。６款２項２目林業振興費12万円の補正額でございますが、今回ハイビ

スカス祭り、産業まつり、健康まつりを一度に行いまして、需用費が12万円不足しておりますので、補正し

てあります。よろしくお願いいたします。 

 次のページお願いいたします。６款３項１目水産業総務費、給料、共済費は実績に伴う減額でございます。

２目水産業振興費、３目漁港建設費、それぞれ組み替えて計上してあります。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 次のページをお願いします。７款１項１目商工総務費１万7,000円の増額でございますが、２節給料、３

節職員手当、４節共済費の市町村職員共済組合負担金につきましては、職員の異動に伴う補正でございます。

細節７．労働者災害補償保険料負担金につきましては、作業員の平成23年、平成24年度の負担金をさかの

ぼっての経費として計上をしております。２目商工振興費、３目はにくすに関連費の役務費につきましては、

予算が不足しておりますので、計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 24ページ、８款１項１目土木総務費264万4,000円の減額補正でありますが、２節の給料から27節の公課費

までそれぞれ実績による減額補正でございます。次の２目特別事業対策費2,032万円の減額補正でございま

す。これは調整交付金、ＳＡＣＯ交付金事業のそれぞれ入札残、あるいは実績に伴いまして減額補正をして

ありますが、その中で主な大きな要因としましては、今委託料の521万3,000円の減額補正、それぞれ設計費

等の入札残、そして実績に伴う減額でございます。それから15節の工事請負費の911万7,000円の減額補正、

これも入札残と実績に伴いまして、減額補正をそれぞれありましたので、減額補正をしております。18節の

備品購入費につきましても、入札残と実績に伴う減額補正でございます。 

 次のページの１目道路維持費69万3,000円の減額補正、７節賃金、13節の委託料、それぞれ実績による減

額でございます。２目の道路新設改良費865万1,000円の減額補正、役務費から17節の公有財産購入費までの

減額補正となっていますが、その中で、13節の委託料、これは社会資本整備総合交付金事業でございますが、

これも入札残、それと15節の工事請負費の社会資本整備交付金事業407万8,000円減額補正、これも入札残で

ございます。平成25年度はこの社会資本整備交付金事業で、西江上のアハンニ部落といいますか、そこのほ

うから東側への一部と、そして伊江売店のほうから東側への改良工事、そして次は改善センターのほうから

門口池のほうまでの実績が平成25年度の工事でございます。17節の公有財産購入費の360万円の用地購入に

つきましては、相続税とか、抵当権が入っていたりしまして、所有権移転ができませんでしたので減額補正

をしています。次の３目の排水維持費117万7,000円の減額補正、それぞれこれは委託料としまして具志排水

施設整備管理費と地方改善事業のそれぞれの実績の減額補正でございます。工事請負費につきましても、入

札残がありましたので、減額補正をしています。 

 次のページ、住宅管理費３万6,000円の減額補正、その中で１節報酬、これは住宅マスタープランの策定

委員会の報酬を今回計画をしていまして、３名の２回ほどの計上をしております。以下につきましては、実

績に伴いまして減額となっていますが、18節の備品購入費につきましては、16万円の増額、これはプリン

ターの機器の導入を予定していますので、よろしくお願いします。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳出28ページですが、８款４項空港管理費ですが、13万2,000円の減額補正です。１節から19節まで実績

見込みによる増減ですが、14節に係る借上料が不足しておりますので、一部増額をしております。ほかは実

績に伴う減額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 １目の港湾建設費８万円の減額補正は、入札残に伴いまして減額補正をしています。 

 次のページ、８款７項１目河川総務費50万円の減額補正、海岸漂着物の回収委託事業ですが、実績に伴い

まして50万円減額補正をしています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 31ページ、９款１項１目非常備消防費でございますが、１節から８節まで実績見込みによる減額でござい

ます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 歳出32ページ、10款１項１目教育委員会費11万円の減額でありますが、９節から14節まで、それぞれ実績

見込みによる減額でございます。２目事務局費34万円の減額でありますが、２節から14節使用料及び賃借料

までは実績見込みによる減額でございます。19節負担金補助金及び交付金の107．人材育成補助金576万

7,000円でございますが、歳入の寄付金で説明いたしました財団法人伊江村人材育成会の残余財産確定額を、

伊江村人材育成会へ補助し、貸与事業の継続にするための補正でございます。20節扶助費、離島高校生修学

支援事業で310万円の減額でございますが、補助対象者149名、村単独支援者６名で3,674万円の実績見込み

による減額でございます。 

 次のページお願いいたします。10款２項小学校費、１目学校管理費185万2,000円の減額でありますが、給

料から13節委託料まで、それぞれ実績見込みによる補正でございます。２目教育振興費、細節1230．就業意

識向上支援事業、９節旅費23万8,000円の減額でございますが、実績見込みによる補正でございます。11節

需用費８万5,000円の増額ですが、報告書の印刷部数の増加、一部カラー等への変化によるものでございま

す。19節負担金補助金及び交付金、20節扶助費はそれぞれ実績見込みによる補正でございます。３目学校建

設費、伊江小学校校舎改築併行防音工事、13節委託料778万円の減額でありますが、実施設計費の入札残で

ございます。 

 次のページお願いいたします。10款３項中学校費１目学校管理費23万5,000円の増額でありますが、２節

給料から27節公課費まで実績見込みによる増減補正でございます。２目教育振興費80万9,000円の減額でご

ざいますが、８節報償費から20節扶助費まで、それぞれ実績見込みによる補正でございます。 

 10款４項幼稚園費、１目幼稚園費、これも２節給料から18節備品購入費まで、それぞれ実績見込みによる

補正でございます。 

 次のページお願いいたします。10款５項社会教育費、１目社会教育総務費111万5,000円の減額であります

が、１節報酬から19節までそれぞれ実績見込みによる補正でございます。２目公民館費54万8,000円の減額

でありますが、これも１節報酬から11節需用費までそれぞれ実績見込みによる補正でございます。３目文化

財保護費72万5,000円の減額でありますが、４節から９節までそれぞれ実績見込みによる減額でございます。 

 次のページ、10款６項１目保健体育総務費103万8,000円の減額でございますが、１節から14節使用料及び

賃借料まで、それぞれ実績見込みによる補正でございます。19節の負担金補助金及び交付金、小学生ゴルフ

伊江島大会80万円の減額でありますが、今年度大会費用実績見込みで、約132万円になります。前年度繰越

額77万円、今年度補助金60万円の合計137万円で大会費を補うことができましたので、残り80万円を減額す
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るものであります。２目体育施設費84万4,000円の減額でありますが、４節から27節まで、それぞれ実績見

込みによる補正でございます。 

 次のページ、３目学校給食費35万5,000円の増額でありますが、11節需用費、光熱水費28万5,000円であり

ますが、電気料金に不足が生じるための補正であります。13節の細節311．自家用電気保安業務委託料２万

8,000円の増額でありますが、高圧受変電装置キュービクルの設置に伴い、保安管理業務委託料が発生しま

すので、その分の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳出42ページです。12款１項１目元金、償還金で119万円の増になっておりますが、当初積算が間違って

おりまして、計上漏れがありました。その分を補正増させていただいております。よろしくお願いいたしま

す。 

 以上で一般会計６号補正予算の説明は以上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 休憩します。 （休憩時刻11時03分） 

 再開します。 （再開時刻11時15分） 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。14款使用料及び手数料、14款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 15款国庫支出金。５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 14款に戻りますけれども、堆肥の販売手数料が計上されていますけれども、例えばごみの袋の販売します

よね。これの販売料は歳入で全部入れます。そして手数料は歳出で計上しています。これは総計予算主義、

もう皆さん御存じだと思いますけれども、入るのは全部歳入で計上する。出るのは全部歳出で計上していく

という主義ですけれども、これは自治体が守らなければいけないものだと思いますけれども、今さっき

ちょっと堆肥の説明を聞いていますと、農協でも販売していますよね。では歳出の手数料はどこで計上して

いるかと、担当に聞いたら相殺しているということで、ちょっとびっくりしたんですけれども、村長その件

についてはどう思いますか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 お答えをさせていただきます。予算の総計主義というのは、島袋議員がおっしゃるとおりだと思います。

そういう中でＪＡとの委託販売の中では、これまでの調整の中でこの販売金額の中から相殺をするという部

分で業務の執行を進めてきたという部分で思っておりますが、確かに総計予算主義の方面からいうと、適切

な処理ではないと思っておりますので、最終議会等に向けて、その辺の部分を検討させていただきたいと思

います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 今言うのは販売手数料、１袋を農協がいくらもらっているのかという疑問から、休憩中に聞いて、また最
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終ではどこで計上されているのということで、今初めてわかったわけです。だからそういう何というか、こ

の手数料がいくらもらっているかというのも、我々議員が知らなかったと、初めて私は今、33円というのも、

恐らく議員の皆さんは誰も知っていなかったと思うんです。予算に出てくればわかったはずなんだけれども、

今初めてわかったと。そういう村長、新年度からは次からは改めていきたいということですので、ぜひこれ

はそういう大きな自治体が守るべき主義は、総計予算主義というのがあるわけですから、守っていただきた

いと思います。よろしくお願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 その方向性でちゃんとしつかりと総計予算主義に基づいて、適切な予算計上をしていきたいと思っており

ます。今回のこのＪＡとの部分につきましては、ＪＡとの調整の中でそういう部分の取り決めといいますか、

なったと思いますが、総計予算主義の本旨にのっとり、そういう対応をしていきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 14款使用料及び手数料ございませんか。 

 休憩します。 （休憩時刻11時19分） 

 再開します。 （再開時刻11時24分） 

 14款、ほかに質疑ありませんか。 

 15款、国庫支出金。15款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 16款、県支出金。16款県支出金ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 17款、財産収入。17款財産収入ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 18款、寄附金。18款寄附金ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 19款、繰入金。19款繰入金ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 21款、諸収入。21款諸収入ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 22款、村債。22款村債ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、一括して質疑を許します。一括してございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款、議会費。１款議会費ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ２款、総務費。２款総務費、11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 歳出４ページ、７目のレク広場関連費でお尋ねします。 

 先ほど建設課長の村民レク広場の当初の盛り土の問題と、トイレ設置について、２点お伺いしたいと思い

ます。当初計画していた盛り土ですね。これは取りやめするということで、さらに向こうのほうは植栽をす

るわけですか。盛り土はなしにして、フェンスもなしにして、新たな植樹。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 お説のとおり、盛り土につきましては、先ほど申し上げた既設の木とかにいろいろ影響がありますから、

盛り土工事はしないで、植栽工事をしたいと思っております。植栽工事の内容につきましては、いろんな意

見から聞きますと、アダンですね。アダンのほうが向こうの潮被害には強いのではないかということで、ア

ダンのほうが密集するともう盛り土のほうの植栽にも非常にいい効果が出るのではないかということでアダ
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ンを予定しています。 

 そしてアダンにつきましても、植えた当時はやはり低いわけですから、先ほど防災、防風帯のこれも

ちょっと検討しますが、簡易なといいますか。ちょっと侵入ができないような防風林の対策をしながら、先

ほど言った植栽工事をしたいと思っています。 

 そしてその他にトイレの設置工事を計画したいと思っています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 トイレも入り口付近と言っていましたけれども、明確にどちらと決まっていますか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 一応、入り口。ゴルフ場に入りまして、入り口を左と右といいますと、右側のほうがいいんじゃないかと。

つまり一番のスタート地点ではなくて、パターゴルフをしますよね。その地点が今のところいいと思いまし

て、正式には決定していませんが、そこのほうにしたいと思っています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 これは設置の決定権はどっちにあるかわかりませんけれども、ゴルフ場の運営委員会もありますよね。そ

ちらの協議を主にするのか。行政で決定するのか。それを教えください。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 こちらのほうで一応、いろんな設置には、トイレの浄化槽のそういったこともありますから、こちらで一

応推薦して、社長と一応確認はしております。ただ運営委員会とか、そういったところまではまだ諮ってい

ませんが、社長までは一応確認をしているところです。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ２款、総務費、よろしいですか。〔「進行」の声あり〕 

 ３款、民生費民生費ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ４款、衛生費。５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 清掃費に関してですけれども、スサカの代替地の建設ができなかったということについてですけれども、

スサカのもうすぐいっぱいになると言われてからもう久しいんですけれども、最近去年からでしたか、ごみ

の分別がちゃんとなされて、向こうへの搬入量が少なくなって長持ちするなと。いいことだなと思っていま

すけれども、それとそのスサカの用地の地主ですね。何かもう二、三年から返してくれという話も聞いてい

ましたけれども、その地主との今後の契約といいますか、賃貸の話し合いは、どういうふうになっているか、

お伺いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 
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 お答えします。スサカ処理施設につきましは、先ほど申し上げたとおり、非常に持ちこむ量が少なくなっ

たことによって、非常にまだまだ使える状況になっていると、私たちも判断をしました。そして庁議の中で

も今後のために、地権者がよければ村のほうで購入したらどうかということもありまして、一応は地権者に

打診はしましたが、地権者につきましては購入は厳しいと。いろんな兄弟とか、いろんなことがありますか

ら、これは厳しいと。しかしながら、何かいろんな条件がかわって、いろいろとまたそういったことがあれ

ば、ぜひ村と相談をしてほしいということで、購入は断念、今のところは断念しかできませんが、しばらく

ここ５年間ぐらいでも、そういったことで一応は賃貸はさせてくれないかという申し出をしまして、それに

つきましては、土砂とかということの内容だったらいいと。ただし賃貸は今までどおり１年契約で一応は

やっていきたいという内容で今、地権者と申し出をしてあります。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 地主もこれまでの従前のようなごみの分別をされない生ごみとか、また飛散するようなごみが入って、あ

の辺の住宅までも飛んでくるということがあってだったと私は思うんです。今回みたいにこういう農地から

出るようなもの飛散、どっちかというと飛散しないようなもののごみであれば、理解していただけるのでは

ないかと思います。それで提案ですけれども、いくら飛散しないといっても台風のときだったら、飛散する

ものも出てくるわけですので、地主の了解を得られるかどうかわかりませんけれども、南側のほう、ちょっ

と今、土もあるわけだから、掘り返してでも土は出るわけだから、ごみが向こうに飛散しないような方法も

すれば、もっと長く使えるのではないかと私は個人的に思うんですけれども、どんなですか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 地権者と御相談したときも、やはり若干台風とかのときの件は出まして、これについてはまた村のほうで

もいろいろと対策をしていかないといけないなということで話をしています。議員お説のとおりまたこの年

度検討していきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 次に、Ｅ＆Ｃセンター運営費に関連して、委託料の中に古紙成分分析委託料が出ていますけれども、本村

ではこの古紙を畜産の敷き藁代用としても利用されているわけでして、この古紙の成分分析というのが、畜

産に影響しないのかどうかというのも含めて、大事なことだと思いますけれども、その分析結果というのは、

まだ出ていないのかどうか、お伺いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 古紙の分析結果、それは一応出ています。先ほど申し上げられたとおり、いろんな畜産とか、そういった

ところに影響がないかどうかのために、分析結果を委託しているわけですが、その結果は出ています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員の本件に関する質疑は既に３回になりましたが、会議規則第55条ただし書きの規定に

よって、特に発言を許したいと思います。 
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 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 ぜひ、この分析結果を、有害がないという答弁だと思いますけれども、ぜひ見せていただきたいと。後で

お願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 結果につきましては、後ほどお配りしたいと思います。 

 ４款民生費、ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ６款農林水産業費。６款農林水産業費ございませんか。10番 友寄祐吉議員。 

○ 10番 友 寄 祐 吉 議員 

 お伺いいたします。21ページのハイビスカス祭りイベント振興費について、関連してお伺いいたします。

今回、説明にもありましたとおり、産業まつり、健康まつり、そしてハイビスカス祭りの３つのイベントを

一緒にして２月８日、９日と行われましたが、この結果、まだ実行委員会などでのあれはないと思いますが、

感触として担当課長、あるいは村長もまたこの平成26年度も同じようにやるのかどうかですね。まず１回は

やってみたが、また見直す必要もあるかなと感じますが、いろいろとあると思いますが、私も２日間とも行

きましたが、駐車場も苦労しなくてできたし、季節的に２月という寒い時期、そしてまた雨の中で大変年寄

りの皆さんが来られるのを見て、何とか気候的にもいい時期、あるいは場所もないかと思ったんですが、ど

ういう感触ですか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 ただいまの質問にお答えいたします。今回はっきり言って、時間ぎりぎり何とか本番を迎えたわけですが、

まずは駐車場のほうが今、この「ひゃく笑や」の隣、草地を刈りまして車が約60台、それと会場の設置とい

たしまして、この舞台、パワーテント３基、それから展示棟のそばにテナントを立てて実施いたしましたが、

やはり御来場されたお客さまからも褒められたこともありますが、ただし課題もたくさん言われております。

もうちょっと野菜を多く展示できないかとか、そういうのもございまして、課内でもこの議会が終わったら

一応は反省会という形で、関係した課も全部、一応反省会を持つ計画であります。 

 それから将来的には、今回やりましたこのパワーテントの１カ所でできればイベントもテナントも、

ちょっと展示棟のそこが狭くて今回、お客さんからもこの北側の広いところでパワーテントもテナントもや

れば、焼きそばでも食べながらでも、このイベントが見れると、そういったいろいろと要望もございました。

今後はまた再度、庁議あたりでももんで、次回につなげていきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 初めて２月に産業まつり、健康まつり、ハイビスカス祭りの合同のまつりを開催しましたが、おおむねそ

の辺の部分については、農林課長が答えたとおりでございます。そういう中で、場所、ハイビスカス祭りを

合同で一緒にやるというのであれば、場所はその場所しかないと思っております。それと時期的な部分につ

いては、若干検討する余地もあるのかと思っておりますし、一緒にやっている健康まつりにつきましても、

今まで隔年でやっておりましたが、その辺の部分で合同でやるという中で健康まつりも開催して、その辺
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ずっと島袋議員からもありました保健事業、保健事業の拡充という部分の中で、村民にその辺の部分を毎年

開催をして、健康についての健康づくりについての啓発をするために、一緒に合同の部分は、３つ一緒とい

う部分については、ある程度の私は感触は得ておりますが、場所、時期的あるいは健康まつりのイベント、

特に教育委員会が主催するイベント、ゴルフ場の中でやるイベントと産業まつりの各イベントの時間的な部

分があって、一緒になかなか同時開催もありますので、その辺の部分の時間の調整等が必要かなと個人的に

は思っておりますが、いずれにしましても、次年度に向けていろんな各団体からの意見も伺いながら、役場

の内部でその辺の部分について、十分精査をしながら、平成26年度の開催に向けて取り組んでいきたいと今、

思っております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 10番 友寄祐吉議員。 

○ 10番 友 寄 祐 吉 議員 

 はい、わかりました。このイベント事業については、去年のこの３月定例会予算審議の中でもわからな

かったわけですよね。お互いでもそういうような話が庁舎内でやるということがわかったのは、10月か11月

ごろですよね。そしてなるべくは、こういった１カ年の予算審議等もあるわけですから、この事業は３月議

会でどういう計画でやっていくということをまた従来どおりの持ち方だろうと理解して、お互いこの予算審

議に臨んでいますので、なるべく早く知らせてほしいということを、そしてこの結果については、私はいい

ことだと思います。従来のとおり、これまで別々にやってきたから、これをいつまでもやっていかなければ

ならないとか。発想の転換で、そしてまたやってみるというのもいいことだし、また一度やってみたが、そ

れはうまくなかった、また村民からもあまり理解されていないというときには、全くこれをやり直すのもひ

とつの勇気のいることではありますが、これもまたいいことだと思いますので、十分検討をしていただきた

い。そしてこれに関しては、ほとんど民俗芸能発表会は産業まつりの出し物という格好で、これまでされて

きて、途中でこれとは別にやるとか、功労賞の表彰とか、みんな別々にされましたが、今回は初めからみん

ながわかるように理解をしてもらえるようにやっていただきたい。できればこの予算計上の前に皆さんやっ

て、立派に報告ができれば理想的だったんですが、村長の答弁のように、これから検討されるということで

すので、これまでやるにしても、また見直すにしても、なるべく納得のいくようにやっていただきたいと思

います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 友寄議員の御質疑にお答えをさせていただきますが、まずは今回この３つのまつりを合同に開催するとい

う部分につきましては、議会をはじめ多くの関係の皆さんに、その周知が遅れたという部分については、心

からおわびを申し上げたいと思います。その辺の中で、私としては、農林課長からもありましたが、いろん

な課題もありますし、メリットもあったと思っておりますので、平成26年度につきましては、先ほど申し上

げました時期的な部分の検討は必要かと思いますが、３つ合同のまつりの開催は、平成26年度も引き続き開

催をしていきたいと思っております。 

 それとずっと申し上げてきましたが、村政功労賞におきましても、村政功労は１日をとりまして、これま

での村政功労賞は終わって、すぐ表彰が終わってすぐ閉会という部分ではなくて、村政功労賞については、

その後に若干の祝賀の部分もやりまして、多くの方々からそういう村政功労を受賞された方に、お祝いや激

励の言葉が交わされるような部分を含めて、村政功労賞は開催をしていければと思っております。それと民

俗芸能の発表会につきましては、一番肝心でした民俗芸能保存会との協議の上、昨今の民俗芸能に関する村
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民、あるいは村外からの皆さんの関心度もあって、その１つでも十分成り立つという部分の強いその辺の考

え方がありまして、民俗芸能保存会独自で発表会は独自でもいいということで、産業まつりから切り離して

開催をさせていただきました。平成26年度も検証は必要だと思いますが、平成25年度で実施した感じでもろ

もろのまつりの開催をしていきたいというふうに今思っているところです。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ６款農林水産業費ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ７款、商工費。９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 23ページ、商工総務費の共済費についてお伺いします。細節７．労災者災害補償保険料負担金についてで

すが、これはいつかの議会で農林それから商工、あと建設どこでしたか。ありましたよね。今回の予算はこ

れは何ですか。何年分ですか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 この商工振興費、商工総務費の中にありますのは、平成23年、平成24年分をさかのぼっての事業費であり

まして、建設、農林につきましては、総務課のほうで予算を計上しております。本年度、平成24年度の保険

料も支払いをいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７款、商工費。ほかにありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ８款、土木費。５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 29ページ、港湾建設費に関連してお伺いしたいと思います。私が一般質問でも本部港、伊江港の駐車場、

車の渋滞の件を取り上げて、立体駐車場を建設してはどうかと申し上げてきましたけれども、あれから何年

もたつわけですけれども、県の事業でできそうだという感触の答弁をいただいたこともありますけれども、

それの進捗状況というのはどうなっているのか、お伺いしたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 お答えいたします。現在、港湾課のほうで、その本部港に対する調査だけではなく、その調査業務の中で、

本部港の駐車場まで網羅した調査を今実施しています。その調査項目につきまして、いろんな条件的なとこ

ろとか、いろんなことをこの調査業務の中に入れられまして、本部町、伊江村、そして管理組合ですか。そ

ういったところ聞き取りをして、その後どういう運営体系に持っていけるかとか、そういう調査項目を港湾

課のほうで、今実施しております。その実施のほうにつきましては、３月いっぱいなのか、ちょっと繰越し

されるのか、ちょっとそこまではわかりませんが、そういうふうに委託業務を進行中ということであります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 一般質問で取り上げて以来、住民からの「ヤームノー、イチャーナター」ということが言われるわけです

けれども、それで毎回、今は特にまた車もいっぱいになって、車を止めるのに、例えば船が入ってきて出て

いくのを待ってしか止められないとか。また、たまにはこれ1,000人に１人いるかどうかわからないけれど
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も、止めるのに船がおくれてしまったとか。あるいは観光シーズンのときに、わざわざ本部港まで来たけれ

ども、駐車場をさがすために、もうさがせなくて、別の海洋博会場に行ったよとか、そういう話はよく聞こ

えるわけです。今度は新しく上のほうのお店ができたので、向こう止められたけど、今度も向こうもできな

くなっていますよね。そういうことからすると、この５月の連休も余計に混むのではないかと思いますので、

村長も我々議会で港湾をお願いしに行ったときに、わざわざ私は手を挙げまして、土木部長に、こういう問

題もあげていますので、よろしくと申し上げましたけれども、村長のほうにもぜひこれ早目にできるように

要請されていると思いますけれども、ぜひ頑張っていただけませんでしょうか。よろしくお願いします。一

言。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 島袋議員のおっしゃるとおりでありまして、同じ共通認識だと思っております。県のほうが実施をすると。

これ本部町と伊江村の連絡協議会で要請書をしまして、県が実施をするということにはなっておりますが、

そのときにも、スピード感を持ってぜひお願いをしたいというものも申し上げておりますので、施政方針で

も述べておりますが、今後も機会あるごとに強く申し入れて、早目の駐車場整備ができるように取り組んで

まいりたいと思います。 

 それとゆり祭り、その辺の駐車場の部分については、今年のその辺の取り組みについては、商工観光課長

から答弁をさせたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 ただいま島袋議員の心配している駐車場というは、本当に私たちイベントをする中で、本当に大きな懸案

事項でございまして、これ先ほどローソンのところもできなくなりました。ということがあります。それで

今回、特に駐車場が少なくなった分、塩川ビーチというのがあります。港に来る前ですよ。そこが琉球セメ

ントの敷地でありまして、そこをどうにか貸してもらいまして、そのシャトルバスを運行して、その間運行

したいと。それとまた奥に行ったビッグですね。そのディスカウントショップですか。そうした裏手のほう

にもお願いいたしまして、確保しております。 

 それと新しくできている公園の駐車場、あるいは本部港内の拡張している工事が、もし終わるのであれば

ということで、その本部町あるいは北部港運に相談はしております。ということで、その駐車場の確保、本

部港の駐車場ができるまで、あるいはできてからも村内に気持ち良く、観光客が来ていただけるような方策

としては、また頭を痛めるところではありますが、そういったことで今、確保を、全てではありませんが、

確保に向けての準備を進めています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 11番 渡久地政雄議員。 

○ 11番 渡久地 政 雄 議員 

 関連いたしまして、先ほど今課長のほうから答弁で北部港運もということで出ていますけれども、昨年ま

で貯蔵施設がありますよね。向こうのほうも開放してもらったということでしたので、今年もできているの

かどうか。 

 そしてまた大型バースですね。港湾の本土航路の。向こうのほうも結構施設がありますけれども、使える

のかどうか。この２点。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 ただいまの御質問の冷凍施設敷地は、初年度まだ運用していないときだけの１回限りのことでありました。

去年からは使えない状況でございます。ただ最初、平成23年度の１回だけ使った経緯がございます。それと

先ほど大型バースが今、整備中ということで、その工事の進捗状況等を見ながら、そのバースを使わせても

らえるかということで、その北部港運には御相談は申し上げているところではあります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７番 内田竹保議員。 

○ ７番 内 田 竹 保 議員 

 関連ですけれども、お伺いします。黒糖工場から東に向かう環状線、Ｂ＆Ｇセンターぐらいまででしょう

か。今モクマオウに赤とか黄色とかのテープが巻かれているんですね。それは一体何だろうということで

思っておりましたけれども、それは県の事業だと認識しておりますが、その請負をした業者から連絡が入り

まして、今テープをはられているモクマオウなんですが、これを全部倒して別のものを植えるんだというよ

うなことがあってどう思うかというようなことがあって、枯れているモクマオウであれば、それは仕方がな

いと思いますが、まだ成長しているモクマオウもあるものですから、その辺県との調整といいますか。まだ

植栽をして青々としたモクマオウも倒して、別の木を植樹するというような方向だったんですが、建設課長

どうでしょうか。県あたりとの調整はありましたでしょうか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 お答えいたします。そこの場所につきましては、去った一般質問でも枯れた松がありまして、それにシロ

アリが出ていると、そういうことを県に強く申し上げて、そのシロアリの駆除をしながら、そして古いモク

マオウのほうにつきましては、実は根っこのほうが張り出して、それが１メートルにないところもあります

よというようなことで、通行にも支障があるというところを検討してくれという要請をした暁で、県のほう

では、枯れたこの松のほうにつきましては、すぐ県費を出していただきました。それによって松のほうは除

去したわけですけれども、次にこの歩道の改良工事の設計の打ち合わせは、村とも一応は３回ほどやったわ

けですけども、そこのほうに県のほうと、村のほうの認識の違いがありまして、私たちのほうは植栽をして、

いろいろこのモクマオウが邪魔というか、そういった通行に支障があるものについては、一応いろいろと倒

木させて撤去なりという認識でいたわけですけれども、県のほうとしましては、そのあるモクマオウを全部

撤去してから、この枡工事をする事業を導入してきたわけです。それで私もこの請負業者からこうこうで、

工事請負人も同じだという報告がありまして、モクマオウを全部倒しますということを聞いて、私のほうが

逆にびっくりをしまして、こういう認識ではありませんよということで、先ほど来、内田議員おっしゃるよ

うに、県にすぐ申し上げて、そういう認識ではないということで調整はしました。県のほうにも、この枡と

かに、かかわる影響があるところというのは、いろいろとこの方々たちも検討をしますし、またさらに枯れ

たものとか、そういったところは理解を示せるけど、全部はだめですよということで、３回ほど打ち合わせ

をしまして、影響のあるモクマオウだけ撤去できるというような感触を今持っています。実はきのうでした

か、北部土木の所長もお見えになったときに、村長のほうから直にこうこうで、全部倒すということはまず

いですよということがありましたので、所長のほうもこれはこの地元の意向を十分に聞くような事業をする

んだということを申し上げていましたので、県のほうは理解してくれると思います。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７番 内田竹保議員。 

○ ７番 内 田 竹 保 議員 

 はい、よくわかりました。せっかく成長しているモクマオウを全部刈り取りといいますか。それをすると

いうことはいかがかなと思って、今回質問をしております。これだけ防風対策にもなりますし、またこれか

ら植えるとまた何十年、その樹木が伸びるかわかりませんから、道路に影響するところといいますか。そう

いうところはいたし方ないと思いますけれども、できればそのままの状態で残していただきたいと思います。 

 最近この道路にプランターがよく多く設置して、置いているんですね。それに全部花が植えられています。

何かイチャユン会、島袋の皆さんが作業をしているのを見ましたけれども、非常にすばらしいなと、これか

ら伊江島マラソンも迎えるし、ゆり祭りも迎えるし、イチャユン会の皆さんの御苦労を、それは何か村から

何か要請はしていないんでしょうか。自分たちの行動の中、活動の中で設置されるのか、お伺いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 ただいまのビーチ線の植栽の件につきましては、このプランターにつきまして、一括交付金事業で購入を

しまして、昨年度、今年度ということで村が設置をしたものを、イチャユン会に対しまして、花の植栽また

成長等の管理を委託をして管理をしてもらっているということです。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ７番 内田竹保議員。 

○ ７番 内 田 竹 保 議員 

 あした、現場視察がありますので、その道路、通ると思いますから、みんなでそのモクマオウにテープを

はりめぐらす状況と、そのプランターを全員で見ることにしましょう。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 建設課長からも答弁がありましたが、若干、補足をさせていただきますが、まずはきのう、北部土木事務

所の普天間所長がお見えになりましたので、早目の対応については、お礼を申し上げました。そういう中で、

モクマオウの約80本ぐらいというふうに私は聞いておりますが、その辺の部分を全て撤去をして工事に入る

という部分については、村としても遺憾に思っておりますし、地元の同意がなかなか得られないという部分

を理解してもらって、工事の変更のお願いをしました。そういう中で、所長もこれは地元が望む工事でなけ

れば、そういう工事をやっても、県としてもそういう工事はできませんので、地元の方向性にのっとって、

工事をしたいということでしたので、本当にありがたく思っているところであります。そういう中で、今後

その辺の部分の県道沿いの並木については、県とも調整をしながら、村民のほうからそのような声が聞こえ

ないような工事の推進を図っていきたいと思っております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 休憩します。 （休憩時刻12時03分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 

 午前に引き続き、質疑を行います。 

 ９款消防費。６番 山城克己議員。 

○ ６番 山 城 克 己 議員 
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 ８款まだ終わっていませんでしたよね。まだ途中でしたよね。８款ですみません、お願いします。 

 ８款２項２目15節工事請負費1176．社会資本整備総合交付金事業の400万円余りの残が出ておりますが、

先ほど課長の説明の中で赤嶺線の改良として、地域住民から大変喜ばれています。本当にありがとうござい

ました。しかし、ちょうど東側からのスタート地点の仲間通さんの前ですね。わずか何か50メートルぐらい、

道路の中央に穴があいているんです。舗装あれも工事のこの区間だと思いますけれども、なぜこれだけ400

万円余りの残が出ているのは、あの区間だけ道路舗装がそういうふうになったのかですね。御説明をお願い

します。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 お答えいたします。この工事請負費の中には、やはり事業に該当しない単費分といいますか、そういった

予算も一応含まれていましたので、お説のとおりそこのほうは事業の予算と中にはなかなかなかったもので

すから、平成26年度でこの舗装と残った中学校のうしろの改良舗装工事を同時に行うということで、基本的

に事業の工事の中にはちょっと入れていなかったと、入れなかったというか、その入札残では、すみません。

事業の中では舗装がちょっとできなかったということであります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ６番 山城克己議員。 

○ ６番 山 城 克 己 議員 

 これはまた向こうそのまま残っているのは、この工事費の中では処理できなかったということで、新年度

でこれはすぐにとりかかるということで理解してよろしいでしょうか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 はい。一応はそのとおりでありまして、この社会資本整備事業は、いろいろなところから評価もいただい

ていまして、大変ありがたいもので、早目に申請とかということをやって、次年度すぐやりたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ８款土木費、質疑を終わらせていいですか。〔「進行」の声あり〕 

 ９款、消防費。９款消防費、よろしいですか。〔「進行」の声あり〕 

 10款、教育費。５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 33ページの扶助費、離島高校生修学支援費310万円の減に関連してお伺いしたいと思います。この事業で

すね、平成24年度、平成25年度と２カ年になると思いますけれども、その間に退学とか休学とかが何名ぐら

いいたのかなと。そして、もちろん退学すれば、退学の日からなのか、その辺起算はわかりませんけれども、

また支援していた場合には返納ということにもなると思いますけれども、そういう状況はどういうふうに

なっていますか。お伺いしたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ただいま島袋議員の離島高校生修学支援費について、退学、休学等の御質疑だと思います。まず平成25年

度の現在までの退学につきまして、４人が退学をしております。そのうち２人は８月１日退学、もう１人は
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９月休学、４人目は２月の退学でありました。それで支給を今現在、年３回ということで、７月、９月、１

月に３回に分けて支給をしているわけですが、８月に退学した２人につきましては、７月に月２万円の今補

助ということで、５カ月分を振り込みをしていました。よって、１カ月分２万円を返納ということで、保護

者と相談をしておりまして、これ実は兄弟なんですよ。それで保護者に連絡をしまして、保護者と一応は２

月25日に返金予定でしたけれども、一応はそのときは残念ながら来ておりませんでした。再度催促をしまし

たら、一応は３月25日には一応は全額の４万円を返納する予定でございます。９月に休学した方は、一応は

９月に２回目の振込みをしております。この方の情報が入ったのが12月のほうで判明したために、こちらも

９月に今度は、９月から12月までの４カ月分を振り込みをしていましたので、その４カ月分の８万円を返納

していただきますということで、保護者と連絡をしましたところ、一応は２月17日に今５万円の返納があっ

て、残り３万円につきましても、３月14日あした一応は返金ということであります。４人目の２月17日に退

学した方につきましては、振込が１月でしたので、この方については、一応は３カ月分は振り込みをしてい

ませんので、一応は返納はありません。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ５番 島袋義範議員。 

○ ５番 島 袋 義 範 議員 

 前払いをするわけですよ。その場合に、一応金をもらってからは父兄の皆さんもこれをあてにして学費と

してされるので、大変助かっているわけですけれども、万が一そういう退学とか休学とか出た場合に、例え

ば３カ月分とか、何カ月分をすぐ支払いするとなるときつい面もあると思うので、その辺は分割払いも今さ

れていると思いますけれども、すぐ急に払いなさいではなくて、その辺の猶予をもって、今御父兄の皆さん

の負担にならないような、これは国、県の補助金も入っていると思うので、国、県に対しては、すぐ返納と

いう、村としてはなるかもしれませんけれども、その辺の負担、父兄の負担にならないように、その辺の猶

予といいますか、配慮をお願いしたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ただいまの返納につきましては、おっしゃるように保護者との相談で分納とか、そういったことで、対処

していきたいと思います。 

 国のほうへの補助金につきましては、一応は実績は今からということであります。 

村の場合は一応は対象外につきましては、村がみんな負担するということでありますので、その今現在は国

に返還するということについてはございません。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 10款教育費、ほかにありませんか。10番 友寄祐吉議員。 

○ 10番 友 寄 祐 吉 議員 

 40ページの小中学生ゴルフ伊江島大会についてと、そしてまた関連してお伺いいたします。この大会は、

私も見学いたしましたが、今回からこれまではこの大会はフェンスの外からだったんですよ、あの全国大会

は。見て何か親とか、またフェンス外から、私も見たことがありますが、何かしらこのいい感じがしなかっ

たわけですが、今回からはこのギャラリーの皆さんもみんなこのプレーヤーと一緒にそばから回って、各グ

リーンのそばまで行って見るというような、本当にプロの大会を見るような感じでありましたが、何かしら

また村民の皆さんが少ないわけです。これも過去に来て、こういう状態だったから、もう見るのもおもしろ

くないということで、来なかったんだろうと思います。私はたまたま今回も行ってみようということで、
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行ったら、こう側からみんなプレーヤーと一緒に回って、すばらしいんだがということで、そこで話をしな

がら回ったんですが、ある人が今回に限って、防災無線からも何もやってなかったということがあったんで

す。そしてまた私も聞いた覚えがないなということでありますが、これ横断幕にはもちろん、大通りのそば

なんかにもありましたが、どういうことでなされなかったのかと思っていますが、どんなですか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 お答えいたします。これまでのゴルフ大会につきましては、全国ということでやっておりましたけれども、

今回は北海道との交流という兼ね合いがありまして、大会から交流という兼ね合いになったものですから、

中に入れる方法はみんなで考えまして、できるだけ父兄の皆さん、それから応援のしやすいようにというこ

とで、コース取りをしまして、できるだけ皆さんが歩いて回れるような範囲を設定して、今回から取り入れ

ております。特に今回、そういう兼ね合いで、変更があったことで、防災無線のほうについては、見落とし

があったということで、それについては次回、十分気をつけて、また村民の皆さんに告知のほうをしていき

たいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 10番 友寄祐吉議員。 

○ 10番 友 寄 祐 吉 議員 

 それでは全国大会から伊江島大会になったからといって、何か意図があったわけではないわけですね。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 大会が変更をして、新たな取り組みでやるということで、今回防災無線の告知のほうをちょっと見落とし

てしまったということで、申しわけなく思っております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 10番 友寄祐吉議員。 

○ 10番 友 寄 祐 吉 議員 

 そして私は今回、中学校は女子の部で優勝をした新垣比菜さんですか。比菜さんと一緒にパーティーで

回って、そしてまたそのお父さんとちょっと言葉も交わしながら回って、大変感激したんですが、やはり初

め向こうに入れなかった理由は、ほかに聞いたら、子どもたちがやるのをそばで、親が「なんとんかんとか」

指示したりするおそれもあるから入れないとかいうようなこの関係者の言葉もあったんです。しかし今回見

てみますと、もうグリーンの側であれしても、声も一言も発さない。またこのプレーヤーも親を見るとか何

とかはしないで、さすがに県内で一、二番になる選手だなと思ったわけですが、これはもう個々の認識違い

だったと私は思うんですよ。そしてそこで渡久地議員から先ほどトイレの、建設課長からはあの入り口の

入ってきて北側とか、あの東側ですか。というような話もありましたが、大体こう回ってみますと、15番

ホールですか。15番のグリーンに行く手前、６番のティーショットのそばにあるわけです。そして向こうと

こう入り口のところいいんですが、今の説明のようにあると、９番終わってきて、こう越えて、パターゴル

フ場越えて向こうに行くというようなことになるのかなと思って、そうするよりは浄化槽の問題等、いろい

ろと技術的なものもあるかもしれませんが、10番スタートのところにありますよね。休憩所というか、自動

販売機などあるところですね。この一帯に１番行って、９番回ってきて、ここで用が足せるようなあれはで

きないのか。浄化槽をどこかにまた水道流すところないよと言われれば、それまでだが、何とか解決をして、
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大体ほとんど私はやったことはないんですが、いつもの９番ホールのそばの大体ガジュマルのところで用を

足されているのを見かけるんですよ。だから女性と一緒に回っていても、するものですから、こういったと

ころすぐここでスムーズに行けるようにできないかと思っていますが、どんなですか。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 私たちも、やはり９番終わってのところとか、いろいろと検討もしたわけですけれども、そういう中で

あっても、やはりスタート前とか、そういったときというのも非常にこのゴルフ場のクラブハウスまで行く

ところも遠いと、いうことからスタートホールの近くということで、その場所的になるわけですけれども、

今友寄議員がおっしゃったところというのは、私たちも検討はしたわけですけれども、しかしながらこの９

番からこのパターゴルフの練習するところまで行く距離としても、そんなに遠いという距離ではないと思い

ます。ですから９番終わって、10番にきまして、先ほどの10番のところから今の私たちが少し検討している

場所までは、そんなに遠くないと思います。ですから総括的に考えては、先ほど言いましたがゴルフ場の社

長とも意見を交わして、そういったところで総括的に見ますと、やはりこの道沿いのところが先ほど技術的

なことはあるとしても、全体的にもいい場所だということで今、認識をしてそこのほうへやりたいというこ

とで検討をしています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 休憩します。 （休憩時刻13時47分） 

 再開します。 （再開時刻13時51分） 

 10款教育費、別にありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 12款公債費。８番 知念一邦議員。 

○ ８番 知 念 一 邦 議員 

 10款教育費。３目学校建設費ですが、伊江小学校、今設計入っていると思いますが、進捗状況とこれから

の予定をお聞かせ願います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育長 宮里徳成君。 

○ 教育長 宮 里 徳 成 君 

 お答えいたします。今現在、設計のほうがほぼ終わりまして、また新年度入りまして、工事について一括

でやるわけですけれども、夏休みのほうにできましたら、それまでに仮設の校舎をつくりまして、夏休みの

間で移動、子どもたちの教室の道具を移動して、９月からまた工事ができまして、また次年度、平成27年度

の今工事関係については、なかなか工期についての問題がありますので、終わるころについては、はっきり

お答えできませんけれども、できましたら前と同じように夏休みの間でまた新しい校舎に入れればとは思い

ますけれども、この辺につきましては、再度詳細な打ち合わせをしながら進めていきたいと思います。次年

度の８月に新しい仮設のほうに移動という形で、西小学校と同じ手順で工事を進める予定であります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 10款よろしいですか。〔「進行」の声あり〕 

 12款公債費。12款ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、歳出一括してございませんか。６番 山城克己議員。 

○ ６番 山 城 克 己 議員 

 先ほどからトイレの話がたくさん出ていますので、ハイビスカス園や全体を通して、商工や建設にみんな
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かかわりますので、一括で説明させてください。 

 ハイビスカス祭り、福祉まつり、今年からまつりを一つにして、ハイビスカス園を大いに活用しようとい

うことで、先ほどいろんな意見や議論がありました。それに伴いまして、トイレの話もありましたけれども、

私はハイビスカス園を設計、この本議会で提案されたときに、ハイビスカス園のトイレの問題を指摘をしま

した。せっかくあれだけのスペースがありながら、なんで便器が一つなのと。このスペースだと便器２つも。

男子の場合だったら、あと２つ追加できるのではないかと。ここはみんなが来る場所だから、このトイレの

数をふやすべきではないかという議論を本議会でやった経緯があります。そのときに、これは補助事業だか

ら、ハイビスカス園の職員が利用する。職員が利用するトイレだからこれだけの数しかできませんとそれで

押し切られた経緯があったんですよ。私はそのときも、ここはみんなが来るんだと。将来、観光客やお客さ

んがたくさん集う場所なんだから、今の時点でこのトイレの数もふやすべきではないかという、そういう指

摘や議論をした経緯がありますけれども、あれから何年もたっていますけれども、先ほどトイレの話も出ま

したけど、これから向こうでこの３つのまつりを一緒にして、今期もやる計画が村長のほうからも発表され

ましたので、人が集うところにはどうしてもトイレが必要なんです。それで今あるハイビスカス園のトイレ

を改修すれば、あれ便器ももう一つ、二つ追加できるスペース十分あるんですよ。その辺をぜひ検討、今回

のこのゴルフ場のトイレを検討するときに一緒になって、一体となって公園全体の今後の利用も含めて、あ

のトイレが改修できないのかどうか。それは改修、便器をふやすのには、浄化槽も必要ないですので、その

辺も一緒に検討していただければと思い、意見を申し上げます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 ただいまの質問にお答えいたします。現在、既設のトイレがございますが、やはり議員お説のとおり、５

万人も民泊が来て、そういった観光客にも支障を来す。現時点ではトイレ、現在あるわけですが、もし設置

するといたしましても、同じところではなくて、この子どもの森の一角かどこかにか設置したほうがいいの

かなと。ただし今後は先ほど、ゴルフ場の箇所もございますが、その辺は内部で十分調整をして、場所的な

問題が一番、課題となると思いますので、検討されていただきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 私からもお答えしたいと思います。先ほどのゴルフ場のトイレの件につきましては、向こうは向こうの予

算の内容でありますが、先ほど農林課長がやはり答弁をしたように、これまでハイビスカス園のトイレにつ

きまして、あの規模で十分かなということは、それをつくるときには、いろいろと検討をして、事業の中で

そういったものが規模決定がされたわけですが、今現在、たくさんの民泊の方たちも来ますし、これで十分

とは思わないところでありまして、先ほど農林水産課長が言ったように、やはりいろんなことから改築なり

増設なりということは非常に検討するべきものだと今、考えています。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ６番 山城克己議員。 

○ ６番 山 城 克 己 議員 

 ぜひですね。皆さんから提示された例えば事業の図面とか出されたときに、今議会で出る意見というのは、

私当時、相当皆さんと議論をした経緯をはっきり覚えているんですよ。何でハイビスカス園は人が集うとこ

ろなのに、職員の数しかトイレを設置できないんだと。おかしいんじゃないかと。それはそれでもうよろし
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いですので、ただあのスペースの中には、当時も申し上げましたけれども、便器を一つ追加するスペースは

十分あるんですよ。だからその辺ですね。ひとつ追加するだけで倍なんですよ。それはそんなに大きな予算

もかからないと思います。それは補助事業の関係で改修ができるのかどうかは、その辺はもう皆さんに判断

をゆだねますけれども、ぜひ皆さん業者が、訪れる皆さんがスムーズに利用できるよう、ひとつ前向きに取

り組んでいただきたいと思います。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 歳入、歳出、一括してほかにありませんか。 

 ９番 名嘉 實議員。 

○ ９番 名 嘉   實 議員 

 先ほど、労災保険について質疑をしたんですが、前回は農林、それから建設、商工に分けられて計上され

ていたんですが、平成25年分ですね。今回は農林と建設については、総務に移すと。それから商工だけはま

た別に計上されているわけですが、前回と今回、違う計上の仕方をした理由について、お伺いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 お答えいたします。今回商工のほうで予算補正をしておりますが、農林、商工のほうでは、労災は事務所

の関係で、事業所といいますか。外に事務所を構えていないということで、該当できないということになり

ました。該当しないということになりました。それで商工だけ予算を補正をしてあります。かわりまして、

その該当しなかったものは、それではどうするのかということで、検討をしてこちらの中で、別に事務所を

設ける形でできないかということでも検討したんですが、それもできないということで、再度検討した結果、

この労災に該当しなくても、別の市町村総合組合の非常勤公務災害のほうに該当するということで、それに

適応しているのであれば、今までも入っていたという形で認められるということで、あえて補正をする必要

がないという結果になっております。それで平成26年度も当初の予算でまた説明をする予定にしております

が、そういった皆さんも全部その非常勤公務災害沖縄県市町村総合事務組合の非常勤、公務災害のほうで、

見るという形になっていきます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時03分） 

 再開します。 （再開時刻14時05分） 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 一旦ですね。去年の７月に概算で支払いをしているんですが、労災、全部ですね。商工のほうは該当する

と。農林、建設のほうは該当しないということで、それで今回、商工のほうは追加分ということで、また補

正して出してあるんですが、農林、建設のほうは該当しないということで、補正もしてありません。その分

は一次支払いをしたものについては、返却になるということで、最終補正で雑入で返ってくる金額を補正す

る考えをしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 該当する、該当しないという部分については、労働基準監督署からの指示でございます。要するに役場の

庁舎で使う人夫については、この部分に加入しても労災の分には適用できません。ただ商工観光課は本庁舎
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から出先のほうに事務所を構えているので該当しますという部分が労働基準監督署の考え方で、今回商工観

光課は、平成23年、24年にやっておりますが、平成26年度については、先ほど総務課長が答弁したとおり、

市町村総合事務組合の非常勤公務災害でその辺の部分の手当てをされるという部分ですので、平成26年度に

ついては、今回補正をしている労働の部分については、加入しない。計上しないという部分と、私は理解を

しているところです。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時06分） 

 再開します。 （再開時刻14時08分） 

 歳入、歳出一括して質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第22号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第22号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第22号 平成25年度伊江村一般会計補正予算（第６号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第22号 平成25年度伊江村一般会計補正予算（第６号）は、原案の

とおり可決されました。 

 日程第２ 議案第23号 平成25年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第23号 平成25年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後

の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお、今回の補正予算につきましては、補正増減ゼロの補正予算となっております。詳細につきましては、

福祉保健課長から説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 御説明いたします。歳出の１ページお願いします。 

 １款１項１目事務費32万8,000円の減額補正でございますが、２節給料から４節共済費まで実績に伴う補

正でございます。11節需用費30万円の増額は、２月末後期の透析センター施設の３月分の光熱水費の計上で

ございます。12節役務費、細節１．細節５．まで、実績に伴う補正でございます。13節委託料細節101．研

究費12万円につきましても、実績に伴う補正でございます。19節負担金補助金及び交付金は、人事異動に伴

う補正でございます。 

 次のページです。３款１項１目予備費、32万8,000円の増額補正でございますが、歳入歳出相殺による計

上でございます。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わりました。 
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 これから質疑を行います。歳出一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第23号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第23号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第23号 平成25年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第23号 平成25年度伊江村診療所特別会計補正予算（第３号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第３ 議案第24号 平成25年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 それでは、議案第24号 平成25年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明

申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ3,800万円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ10億3,099万3,000円としたいと思います。２項で、歳入歳出予算の

補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表歳入歳出予算補

正」によりたいと思います。 

 詳細にわたりましては、事項別明細書をもって、住民課長から説明をさせたいと思いますので、よろしく

お願いいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは歳入１ページをお願いいたします。３款１項３目高額医療費共同事業負担金でございます。450

万3,000円の減額補正でございます。県からの通知に基づき補正減してございます。 

 歳入２ページ、４款１項１目療養給付費交付金387万6,000円の補正減でございます。社会保険診療報酬支

払基金からの決定通知に基づき減額してございます。 

 歳入３ページ、６款１項１目高額医療費共同事業負担金450万3,000円の補正減でございます。３款同様、

県からの通知に基づき減額補正をしてございます。 

 ４ページ、７款１項１目高額医療費共同事業交付金1,924万円の補正減、２目保険財政共同安定化事業交

付金932万4,000円の補正減、１目、２目ともに県国保連合会からの決定通知に基づく減額でございます。 

 歳入５ページ、８款１項１目一般会計繰入金655万3,000円の補正減でございます。３節保険基盤安定繰入

金591万1,000円の補正減は、決定通知に基づき補正減してございます。４節職員給与等繰入金は、人事異動

に伴いまして人件費を補正減してございます。 

 歳入６ページ、８款２項１目基金繰入金999万9,000円、基金から繰り出し財源調整したく補正増してござ

います。 

 続きまして歳出をお願いいたします。歳出１款１項１目一般管理費42万6,000円の補正減でございます。

２節、４節、18節はそれぞれ実績及び人事異動に伴う人件費の補正減でございます。18節備品購入費13万
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6,000円の補正増は、現在使用しております国保システムのパソコンがＷｉｎｄｏｗｓのＸＰでございまし

て、今年の４月でシステムサポートが切れることから、早目に更新したく、購入費を計上してございます。

13節委託料、国保システム改修費委託料８万円の補正増でございますが、18節で購入しましたパソコンに合

わせてシステムのバージョンアップを行う必要がありますので８万円、補正増額してございます。 

 歳出２ページ、２款１項１目一般被保険者療養給付費、補正額ゼロ、２目退職被保険者等療養給付費とも

に補正額はゼロですが、財源内訳のとおり財源補正をしてございます。 

 歳出３ページ、７款１項１目高額共同事業医療費拠出金1,801万4,000円の補正減、２目保険財政共同安定

化事業拠出金540万8,000円の補正減。１目、２目ともに、通知に基づき補正減額してございます。 

 歳出４ページ、９款１項１目基金積立金2,349万円の補正減でございます。 

 歳出５ページ、11款１項３目償還金933万8,000円の補正増でございますが、平成24年度分の療養給付費負

担金に超過交付がございましたので、その返還金を計上してございます。 

 以上で、説明を終わります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わりました。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。 

 ３款国庫支出金、３款よろしいですか。〔「進行」の声あり〕 

 ４款療養給付費交付金、４款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ６款県支出金、６款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ７款共同事業交付金、７款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ８款繰入金、８款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳出、款ごとに質疑を許します。１款総務費。 

 ３番 仲宗根清夫議員。 

○ ３番 仲宗根 清 夫 議員 

 ＸＰから８（エイト）にかえたんですかね。その辺の確認したいんですが。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 これも国保連合会と調整をしまして、各市町村一括調達ということで、まだこのＸＰから７になるのか、

８になるのか、ちょっとまだはっきり返事はいただいておりませんが、購入する市町村一括、国保連合会の

ほうで入札をしまして、その分を市町村に経費を圧縮しまして、負担することになっておりまして、まだ８

なのか、７なのか、その辺は定かではございませんので、後ほど報告をさせていただきたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 ３番 仲宗根清夫議員。 

○ ３番 仲宗根 清 夫 議員 

 ８（エイト）は新しいんだけど、ほとんどのところが７（セブン）でやるところが多いです。システムが

まだ新しいので、システムふぐあいが出たら困るということで、大体８よりは７を一般的に扱っているんで

すが、その辺の確認がしたかったんです。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 
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 繰り返すようで、すみませんが、後ほど確認をさせて報告をさせていただきたいと思います。よろしくお

願いします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 歳出１款総務費、ほかにございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ２款保険給付費、２款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ７款共同事業拠出金、７款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 ９款基金積立金、９款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 11款諸支出金、11款ありませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳入、歳出、一括してございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第24号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第24号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第24号 平成25年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第24号 平成25年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

は、原案のとおり可決されました。 

 日程第４ 議案第25号 平成25年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第25号 平成25年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の提案理由を御説明申し上げ

ます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後

の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 なお、補正増減ゼロの補正予算でございます。詳細の説明については、住民課長から御説明をさせたいと

思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 それでは事項別明細書をもって御説明いたします。歳出１ページをお願いいたします。 

 １款１項総務管理費１万8,000円の補正減でございます。９節、14節は実績に基づく減額してございます。

13節委託料、システム改修委託料でございますが、国保同様にシステムをパソコンの更新に伴いまして、シ

ステムをバージョンアップしたく、３万4,000円補正増額してございます。 

 開けまして、歳出２ページ、４款１項１目予備費、補正額１万8,000円の増でございますが、財源調整の

ため増額補正してございます。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 
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 これから歳出一括して質疑を行います。質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第25号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第25号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第25号 平成25年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を採決します。お諮

りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第25号 平成25年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３

号）は、原案のとおり可決されました。 

 日程第５ 議案第26号 平成25年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第26号 平成25年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 第１条 平成25年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）は、次のとおり定めたいと思います。 

 第２条 予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと考えます。 

 収入11款 水道事業収益、既決予定額１億4,435万7,000円に、補正予定額1,145万2,000円を追加し、総計

１億5,580万9,000円と定めたいと考えます。 

 支出21款 水道事業費用、既決予定額１億4,435万7,000円に補正予定額1,145万2,000円を追加し、１億

5,580万9,000円と定め、水道事業を執行してまいりたいと思います。 

 なお、詳細については、公営企業課長より説明をさせたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 公営企業課長 西江 正君。 

○ 公営企業課長 西 江   正 君 

 御説明いたします。４ページをお願いいたします。収益的収入及び支出、収入の部です。11款１項１目営

業収益１節で水道料金（一般）1,055万2,000円の増額です。12月末現在の収入済額、それから平成25年の１

月から３月までの間の実績を勘案いたしまして、計上してございます。２目その他営業収益、１節で督促手

数料これは実績見込みによります計上でございます。 

 ２項１目受取利息、１節預金利息です。普通預金で４社、定期で２社分のこれも実績見込みによります計

上でございます。 

 ５ページをお願いいたします。支出の部です。21款１項１目原水及び浄水費、１節受水費1,124万2,000円

の増額ですけれども、雨量不足がございます。そこで自己水源の取水量が減っておりまして、企業局からの

購入水がふえている関係によりまして、増額になっております。４目減価償却費、これは当初での計上漏れ

がありましたので、その分を計上しておりますけれども、湧出水源の制御盤、台風で被害を受けた制御盤の

改修工事のその制御盤でございます。以上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 
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 収益的収入及び支出、一括して質疑を許します。質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっております議案第26号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付

託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第26号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第26号 平成25年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）を採決いたします。お諮りしま

す。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第26号 平成25年度伊江村水道事業会計補正予算（第２号）は、原

案のとおり可決されました。 

 日程第６ 議案第27号 平成25年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 それでは議案第27号 平成25年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）の提案理由を御説明申し上

げます。 

 文言予算の第１条 平成25年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）は、次に定めるところにより

たいと思います。 

 第２条 予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと思います。収益

的収入、11款の船舶運航事業収益、既決予定額５億6,116万3,000円に、5,642万3,000円を補正追加し、計６

億1,758万6,000円に定めたいと思います。 

 収益的支出、21款船舶運航事業費用、既決予定額５億6,116万3,000円に、5,642万3,000円を追加補正し、

計６億1,758万6,000円と定め、収益的収入支出とも執行をしてまいりたいと思います。 

 第３条 予算第４条本文括弧書を改め、資本的収入及び支出の予定額を次のとおり補正したいと考えます。

（資本的収入額が資本的支出額に対して不足する額1,190万3,000円は、過年度分損益勘定留保資金で補填す

るものとしたいと思います。） 

 資本的収入を、31款資本的収入、既決予定額5,000円に、補正予定額15万円を追加し、15万5,000円と定め

たいと考えます。資本的支出、41款資本的支出1,074万8,000円の既決予定額に131万円を補正予定額として

追加し、1,205万8,000円と定めたいと思います。その資本的収入と資本的支出の差額分、先ほど申し上げま

したが1,190万3,000円は、過年度分損益勘定留保資金で補填をしたいと考えます。 

 第４条 予算第６条に定めた経費を次のとおり補正する。職員給与費、既決予定額の２億3,190万6,000円

から478万2,000円を補正減額をいたしまして、職員給与費を２億2,712万4,000円と定めたいと思います。 

 なお、詳細につきましては、実施計画書により公営企業課長から御説明をさせたいと思いますので、よろ

しくお願いいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 公営企業課長 西江 正君。 

○ 公営企業課長 西 江   正 君 

 御説明いたします。６ページをお願いいたします。収益的収入及び支出、収入の部です。11款１項１目運

輸収益4,209万円の増額です。１節旅客運輸収益から４節まで実績を見込んでの計上をいたしております。
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２項営業外収益、１目１節預金利息342万円の増。定期預金５社、普通預金６社分でございます。４目１節

県委託金４万6,000円の増計上ですけれども、県からの内示がございまして、計上をいたしております。５

目１節雑収益1,086万7,000円の増です。船舶保険還付金等の分でございます。 

 次の７ページをお願いいたします。21款１項１目船舶運航費1,079万2,000円の増額です。２節、３節、５

節、６節は実績を見込みまして計上いたしております。10節の燃料費90万円ほど増額ですけれども、当初契

約でリッター当たり81.9円が契約額でしたけれども、年度途中から87.15円への増額改定契約を結んでおり

まして、その分でございます。11節備消耗品費につきましては、防舷材、接岸時のクッションですけれども、

その購入による増額でございます。12節修繕費、これは両船のドック費用が大分高騰しておりまして、それ

に係るものでございます。 

 ２目24節手数料254万4,000円の増額ですけれども、これはクーポン関係、大分ふえてきておりまして、そ

の実績見込みで計上いたしております。３目一般管理費755万円の減額です。これにつきましては、１節、

２節、３節、人件費でございますけれども、人事異動に伴う増減でございます。５節、７節につきましては、

実績見込みでございます。９節委託料、隔年で事務所の年末掃除を委託で行っておりますけれども、床では

なくて壁面まで、壁まで掃除をしたことによりまして４万7,000円ほど増額でございます。12節修繕費、こ

れは旧ターミナルビルの水まわりの配管修理を行いました。それに伴いまして増額です。 

 ４目減価償却費42節建物減価償却費３万9,000円の減額です。これ予算計上時の誤りによるものでござい

まして、修正をさせていただきたいと思います。43節付属施設減価償却費152万2,000円の増額です。平成24

年度に旧ターミナル事務所、公営企業の事務所と水利事業所の事務所の空調設備工事を行っておりますけれ

ども、予算計上時には取得額がまだ確定していなかったということがありまして、未計上でありましたので、

今回計上させていただきます。それから５目資産減耗費、46節固定資産除去費ですけれども、これは現在、

水利事業所の中にあります水槽でございますけれども、遊休資産、資産はあっても長年使用されていないも

のについては、除去するべきであるという指導がありまして、今回残存価格の10％分を計上して除去費に計

上をしております。それから２項３目港湾管理費、これは不足が生じておりますので、計上させていただき

たいと思います。４項１目予備費、収支調整の上、計上しております。 

 10ページをお願いいたします。資本的収入及び支出、収入の部です。１目雑収入15万円ですけれども、日

本船主責任保険組合に加入をいたしておりました。ただそれから外れまして、新たな保険に加入した関係で、

その組合に出資していた分の返納分でございます。 

 11ページ、支出です。２目営業設備費、11節備消耗品費ですけれども、コンテナを４台購入しております。

71節で機器購入費、事務所の屋上にありますけれども、風速計も同じく購入しておりますので、計上させて

いただいております。以上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 これで、提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。収益的収入及び支出、資本的収入及び支出を一括して質疑を許します。 

 休憩します。 （休憩時刻14時43分） 

 再開します。 （再開時刻15時00分） 

 質疑を受ける前に、住民課長から答弁漏れの点があるようですので、これを許します。 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 先ほど、議案第24号で、平成25年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第３号）で、仲宗根議員から

質疑のありました備品購入のパソコンですね。「Ｗｉｎｄｏｗｓ７ですか、８ですか」ということだったん
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ですが、バージョンアップする国保システムが７にしか対応していないということで、Ｗｉｎｄｏｗｓ７で

の購入を考えております。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 収益的収入及び支出、資本的収入及び支出を一括して質疑を許します。 

 質疑ありませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。お諮りします。 

 ただいま議題になっております議案第27号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付

託を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第27号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第27号 平成25年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を採決いたします。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第27号 平成25年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）は、

原案のとおり可決されました。 

 日程第７ 議案第７号 平成26年度伊江村一般会計予算を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 島袋秀幸君。 

○ 村長 島 袋 秀 幸 君 

 議案第７号 平成26年度伊江村一般会計予算の提案理由を御説明申し上げます。 

 （歳入歳出予算）第１条 歳入歳出予算の総額は、歳入歳出それぞれ52億5,400万円と定めたいと思いま

す。２項 歳入歳出予算の款項の区分及び当該区分ごとの金額は、「第１表 歳入歳出予算」によりたいと

思います。 

 （債務負担行為）第２条 地方自治法第214条の規定により債務を負担する行為をすることからできる事

項、期間及び限度額は、「第２表 債務負担行為」によりたいと思います。 

 （地方債）第３条 地方自治法第230条第１項の規定により起こすことができる地方債の起債の目的、限

度額、起債の方法、利率及び償還の方法は、「第３表 地方債」によりたいと思います。 

 （一時借入金）第４条 地方自治法第235条の３第２項の規定によって一時借入金の借入れの最高額は、

５億円と定めたいと思います。 

 （歳出予算の流用）第５条 地方自治法第220条第２項ただし書の規定により歳出予算の各項の経費の金

額を流用することができる場合は、次のとおりと定めたいと思います。 

 （１）各項に計上した給料、職員手当及び共済費（賃金に係る共済費を除く。）に係る予算額に過不足を

生じた場合における同一款内でのこれらの経費の各項の間の流用。 

 次に、６ページをお願いいたします。第２表債務負担行為については、消防無線施設等整備負担金で、期

間平成26年度から平成27年度までで、441万4,000円。伊江小学校校舎改築・併行防音工事を平成26年度から

平成27年度まで、13億7,237万1,000円、伊江幼稚園園舎改築・併行防音工事を平成26年度から平成27年度ま

でで、１億3,725万2,000円、合計で15億1,403万7,000円を債務負担行為により事業を執行したいと思います

ので、よろしくお願いをいたします。 

 次の７ページをお願いいたします。第３表地方債については、過疎対策事業債で２億4,200万円、臨時財

政対策債で１億円、辺地対策事業債で4,500万円、公共事業等債で1,300万円、合わせて４億円を起債し、事
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務事業を執行してまいりたいと考えております。 

 なお、起債の方法、利率、償還方法については、起債のとおりでございます。なお、本予算の詳細につい

ては、事項別明細書に基づき各担当課長から御説明をさせたいと思いますので、よろしくお願いをいたしま

す。 

 以上で提案理由を終わらせていただきます。よろしくお願いいたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目個人、9,740万2,000円。対前年度比1,682万1,000円の増

でございます。細節１．現年課税分は、納税者1,522人に対し、徴収率を94％で見込んで計上してございま

す。２節滞納繰越分、徴収率27％を見込み110万9,000円を計上してございます。２目法人1,160万5,000円、

対前年度比178万5,000円の増額計上でございます。前年度実績を勘案いたしまして、62社の法人税を見込み

計上してございます。２節過年課税分は費目存置でございます。 

 歳入２ページ、１款２項１目固定資産税１億5,284万5,000円、対前年度比431万9,000円の増額計上でござ

います。現年課税分で徴収率94％を見込み計上してございます。２節滞納繰越分は徴収率15％を見込み275

万8,000円を計上してございます。２目国有資産等所在村交付金808万2,000円、対前年度54万1,000円の増額

計上でございます。２節の納付金は費目存置でございます。 

 歳入３ページ、１款３項１目軽自動車税1,652万5,000円、前年度比25万3,000円の増額計上でございます。

課税台数3,800台で、徴収率98％を見込み計上してございます。２節滞納繰越分10万9,000円は徴収率30％を

見込み計上してございます。 

 歳入４ページ、１款４項１目たばこ税2,349万4,000円、対前年度比386万9,000円、前年度実績の80％を見

込み計上してございます。 

 歳入５ページをお願いします。１款５項１目鉱産税31万5,000円、対前年度比11万5,000円の増額計上でご

ざいますが、前年度実績の75％を見込み計上してございます。 

 続きまして歳入６ページ、１款６項１目特別土地保有税、細節１．２．とも費目存置でございます。 

 歳入７ページをお願いします。２款２項１目自動車重量譲与税3,102万5,000円、対前年度比282万1,000円

の減額でございますが、これは県からの通知に基づき減額計上してございます。 

 歳入８ページをお願いします。２款３項１目地方道路譲与税、費目存置でございます。９ページ、２款４

項１目航空機燃料譲与税も同じく費目存置でございます。大変申しおくれましたが、７ページの自動車重量

譲与税から16ページの自動車取得税交付金までは県からの通知に基づき計上してございます。 

 歳入10ページをお願いいたします。２款５項１目地方揮発油譲与税1,328万5,000円、対前年度比53万

1,000円の減のマイナス計上でございます。 

 歳入11ページ、３款１項１目利子割交付金71万2,000円、対前年度比70万2,000円の減で、71万2,000円を

計上してございます。 

 歳入12ページをお願いします。４款１項１目県民税配当割市町村交付金37万6,000円、対前年度比13万

8,000円の増で、37万6,000円を計上してございます。 

 歳入13ページ、５款１項１目県民税株式等譲渡所得割市町村交付金10万8,000円、対前年度比２万8,000円

の増額で、10万8,000円を計上してございます。 

 歳入14ページ、６款１項１目地方消費税交付金3,928万5,000円、対前年度比672万8,000円の増額計上でご

ざいます。細節の１．地方消費税交付金3,197万7,000円、細節２．社会保障財源化分として730万8,000円を
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計上してございます。これにつきましては、３月31日までの消費税５％の内訳は、国税が４％、地方消費税

分が１％、この１％は都道府県税でございますが、さらにその１％の２分１を市町村に交付されておりまし

た。４月１日からは、消費税の税率が８％になることから、国税分が6.3％、地方消費税分が1.7％となり、

同じく市町村に交付されます。御承知のとおり引き上げ分の地方消費税の収入につきましは、社会保障経費

に充てるということになっておりますので、県からの通知に基づき、本村においても730万8,000円を社会保

障財源化分として、３款２項３目保育所費へ充当しております。 

 15ページお願いします。７款１項１目ゴルフ場利用税交付金217万5,000円、対前年度比７万4,000円で、

217万5,000円を計上してございます。前年度実績の90％を見込み計上してございます。 

 歳入16ページ、８款１項１目自動車取得税交付金568万7,000円、対前年度比269万3,000円の減でございま

すが、これも県からの通知に基づき計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 17ページお願いいたします。９款１項１目国有提供施設所在村交付金、本年度6,944万7,000円、前年度比

較で271万3,000円の増額となっております。細節１．助成交付金3,643万2,000円、細節２．調整交付金

3,301万5,000円でございますが、前年度の実績を勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入18ページをお願いします。10款１項１目地方特例交付金29万1,000円、対前年度比で16万7,000円の増

でございます。細節１.は費目存置でございますが、細節２．地方税等減収補てん臨時交付金29万円は、住

宅借入金等の税額控除分と自動車取得税引き下げ分に伴う減収補てん分の交付金であります。県からの通知

に基づき計上してございます。 

 歳入19ページ、10款２項１目特別交付金、費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入20ページです。11款１項１目地方交付税18億5,735万2,000円、対前年度比で7,478万1,000円の増に

なっておりますが、交付税そのものが増額になるということではなく、これまで前年度の低く抑えていたと

いうこともありまして、前年度の実績を抑えて普通交付税特別交付税それぞれ措置してあります。 

 歳入21ページ、12款交通安全対策特別交付金でございますが、前年度実績を勘案して180万円を計上して

ございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 22ページをお願いします。13款２項１目民生費負担金１節児童措置費負担金228万円、対前年度比で24万

円の増額で保育士の給食代でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 
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 同じく１目７節軽度生活援助負担金、これは１万4,000円、前年度並みの計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ３目教育費負担金１節学校給食費負担金につきましては、前年度比較９万1,000円の減額になります。細

節１．小学校給食費は児童数６名の減と、第３子以降の児童への給食費免除対象児童33名により22万6,000

円減額の887万1,000円になります。細節２．中学校給食費につきましては、生徒数５名の増の24万8,000円

増額で663万3,000円になります。細節３．幼稚園給食費につきましては、園児数４名の減で36万円となって

おります。細節４．細節５．は前年度実績見込みの計上で、細節６．につきましては前年度同額計上でござ

います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく４目衛生費負担金は費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入23ページです。14款１項使用料の１目総務使用料16万1,000円、これは１．コピー使用料、２．印刷

器具使用料、それぞれ前年度実績を勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく２目民生使用料2,259万8,000円、対前年度比で122万3,000円の増額でございます。細節１．保育所

使用料で、細節２．は費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ３目衛生使用料586万1,000円、対前年度比192万3,000円の増額でございます。細節１．伊江村立聖苑使用

料94万5,000円は、前年度実績を勘案し計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 同じく３目の細節２．狂犬病予防注射登録手数料78万円ですが、前年度の実績を勘案して計上してござい

ます。なお、頭数にしまして230頭、新規の頭数を30頭と勘案して計上しています。 

 次の細節４．産業廃棄物処分使用料300万円、これ前年度の実績を勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく３目衛生使用料の中の細節３．保健師住宅使用料21万6,000円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 
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 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ２節の墓地使用料、細節１．村営墓地永代使用料ですが、４区画を計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 ４目商工使用料823万円、対前年度比で39万円につきましては、前年度実績見込みを勘案して計上してお

ります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ５目土木使用料1,965万8,000円、82万円の前年度対比の増額計上でございますが、１．住宅使用料1,855

万7,000円、80戸の管理戸数の使用料の90％を計上してございます。２節の滞納繰越分、これにつきまして

も、前年度の滞納の分の10％の計上をしています。３目につきましては、費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ６目教育使用料、細節１．学校体育館使用料は、前年度実績見込みの計上をしております。２節幼稚園使

用料、細節１．幼稚園入園料及び授業料につきましては、前年度より園児４名の減で118万円となっており

ます。３節社会教育使用料、次ページ、４節保健体育使用料、５節教員住宅使用料につきましては、前年度

実績見込みの計上となっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 歳入25ページをお願いします。14款２項１目総務手数料267万5,000円、対前年度比12万4,000円の増額計

上になっております。１節徴税手数料75万4,000円は、細節１．から細節４．までの過去５年間の平均の

98％を見込み計上してございます。２節戸籍住民基本台帳手数料192万1,000円は、細節１．から細節４．ま

で、前年度実績の80％を見込み計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ２目衛生手数料898万1,000円、前年度と同額の予算計上をしてございます。細節１．家庭ごみ処理手数料、

細節２．指定ごみ袋販売手数料、細節３．資源化物販売料、それぞれ前年度と同額の計上をしてあります。

３目の建設手数料、それぞれ費目存置になっています。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 歳入25ページの４目農林水産手数料となっておりますが、歳入の説明の前に、平成26年度歳入総額８億

411万6,000円、歳出総額11億8,551万円となっております。それでは農林水産手数料2,838万6,000円、前年

度対比2,302万9,000円の前年度対比となっております。細節１．メジロ飼養登録票の交付手数料といたしま
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して、14人の3,400円、４万7,000円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課参事 宮里政喜君。 

○ 農林水産課参事 宮 里 政 喜 君 

 同じく農林水産手数料の細節２．堆肥販売料2,736万7,000円ですけれども、袋詰めが２万袋を予定してお

ります。次、バラ売りの完熟のほうが1,500トン、中熟のほうが1,000トンの販売を見込みまして、2,736万

7,000円を計上してあります。それから配達散布料につきましては、散布料、配達ともに300トンを予定しま

して97万2,000円を計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 26ページをお願いします。15款１項１目民生費国庫負担金１億2,232万円、対前年度比で446万4,000円の

増額でございます。２節児童手当国庫負担金はほぼ前年同額でございます。６節身体障害者福祉費国庫負担

金のうち、細節２．自立支援医療費国庫負担金1,000万円、対前年度で500万円の増額でございます。更生医

療に充当いたします。細節３．から細節９．まで前年同額でございます。 

 ２目衛生費国庫負担金は費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 同じく３目保険基盤安定負担金322万8,000円、対前年度比64万4,000円の減額でございます。 

 県からの通知に基づき計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 歳入27ページでございます。15款２項１目民生費国庫補助金502万6,000円。対前年度比で467万2,000円の

増額でございます。細節２．は、中央保育所の電気料の補助でございます。細節７．は、新規で子育て世帯

臨時特例給付金給付事業430万円。細節８．も同じく子育て世帯臨時特例給付金給付事務補助金の45万9,000

円でございます。 

 ２目衛生費国庫補助金のうち、細節１．疾病予防対策事業費補助金は女性特有がんの検診推進事業に充当

いたします。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ３節の清掃費国庫補助金116万2,000円ですが、合併処理浄化槽の設置事業補助金としまして、５人槽の７

基の国庫補助金を見込んでいます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 同じく３目農林水産業費国庫補助金1,122万円、前年度対比３億7,589万7,000円の減額となっております。

細節14．国営土地改良事業事務費補助金、これは10カ月分の賃金でございます。それから細節16．小水力等
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農村地域資源利活用事業、これは太陽光の設計の1,000万円でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ４目土木費国庫補助金2,800万1,000円、対前年度比5,200万円の減額でございますが、細節２．の社会資

本整備総合交付金補助金2,800万円の補助金でありますが、これは中学校の後ろのほうの道路を整備する予

定であります。詳細につきましては、細節で御説明したいと思います。細節51．につきましては、費目存置

です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ５目教育費国庫補助金、２億341万1,000円、対前年度比１億7,946万1,000円の増額でございます。細節１．

細節２．細節３．につきましては、前年の見込み額の計上でございます。細節４．防音事業関連維持費助成

金390万9,000円は、３学校と西幼稚園を含め４施設の防音事業で、前年度実績を勘案しての計上でございま

す。細節11．へき地児童生徒援助費補助金1,672万8,000円、うち、小学校１年生、中学校１年生を対象とし

た心臓検診補助金４万5,000円。小中学生修学旅行補助金132万3,000円は、前年度実績を勘案しての計上で

ございます。離島高校生修学支援事業で、高校生１人当たり、月額２万円の年額24万円の援助を予定してお

ります。２分の１補助でありますので12万円、対象高校生128名を見込んで1,536万円の計上でございます。

細節21．伊江小学校校舎改築工事に係る文部科学省の補助分でございます。基準面積に対する75％補助で１

億6,980万1,000円でございます。細節22．伊江小学校防音工事に係る防衛省補助分で1,130万円でございま

す。細節23．伊江幼稚園防音工事に係る防衛省補助分で155万円でございます。なお、建築工事の詳細につ

きましては、歳出で御説明申し上げます。またこの事業は、平成26年度から平成27年度の債務負担行為とし

て執行予定です。２カ年における事業費の割合としては、平成26年度40％、平成27年度60％となっておりま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ６目の特定防衛施設対策交付金9,000万円計上しています。対前年度比1,000万円の増額でございます。こ

の調整交付金事業の事業につきましは、歳出の８款特別対策費のほうで御説明を申し上げたいと思っていま

す。資料のほうをもとに歳出のほうで御説明を申し上げます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 28ページをお願いいたします。15款３項１目総務費委託金81万2,000円のうち細節１．施設区域取得事務

委託金として70万円、前年度同額を計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 同じく１目、細節７．中長期在留者事務委託金でございますが、11万2,000円、前年度実績を勘案し計上

してございます。２目民生費委託金231万4,000円、前年度比1,000円の減額でございますが、細節１．国民
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年金事務委託金230万円を計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく２目民生費委託金、２節児童福祉事務委託金、事務に係る国からの委託金１万4,000円でございま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里正邦君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 正 邦 君 

 ３目農林水産業費委託金、本年度予算額30万2,000円、対前年度比較１万6,000円の減となっております。

１節、農業者年金事務委託金30万2,000円、１万6,000円の減については、受給者を若干低めにおさえて算定

した関係でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 16款１項１目民生費県負担金4,781万円、前年度で152万8,000円の増額でございます。２節児童手当県負

担金1,146万円で、前年度ほぼ同額でございます。５節身体障害者福祉費県負担金3,635万円、細節２．から

細節８．まで、各種福祉サービスに伴う県４分の１の県負担分でございます。 

 ２目衛生費県負担金は費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 ４目保険基盤安定負担金3,707万4,000円、対前年度比281万3,000円の減額でございます。細節１．保険基

盤安定県負担金2,481万円を計上してございます。細節２．保険基盤安定負担金1,226万4,000円は、後期高

齢者医療会計へ繰り出す金額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里正邦君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 正 邦 君 

 ３目農林水産業費県負担金、本年度予算額140万円、対前年度同額となっております。計上については、

ほぼ前年同様の算定をしております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 30ページをお願いいたします。16款２項１目総務費県補助金、本年度３億2,623万9,000円、前年度比較で

1,368万6,000円の増額となっております。細節１．土地利用規制等対策費交付金２万8,000円は前年度同額

を計上してございます。細節1186．沖縄振興特別推進交付金につきましては、沖縄振興市町村協議会におい

て、本村の配分額を前年度３億1,000万円に消費税、引き上げ分が加算され、1,300万円増額の３億2,300万

円の配分額が決定されておりますので、計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 
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○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 細節53．地方バス運行対策補助金、前年度実績を勘案し321万1,000円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

 同じく２目民生費県補助金941万2,000円、対前年度で259万円の増額でございます。１節老人福祉費補助

金、２節社会福祉費補助金、前年と同額でございます。３節児童福祉費補助金のうち、細節３．安心子ども

基金事業は、国から県へ事業を移行されたのが要因でございます。細節４．こども医療費補助金は、２目母

子保健事業から児童福祉総務へ移行で、前年度ほぼ同額でございます。５節母子父子福祉費県補助金22万

5,000円の計上でございます。 

 ３目衛生費県補助金434万4,000円のうち、１節健康増進事業費補助金91万9,000円。５節自殺対策緊急強

化補助金20万円、７節は新規で前期高齢者肺炎球菌ワクチン接種促進事業補助金22万5,000円でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ３目のうちの４節清掃費県補助金、細節１．海岸漂着物対策費事業費補助金としまして300万円、前年度

同様の額を計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 ４目農林水産業費県補助金７億5,201万8,000円、前年度対比7,974万9,000円の減額となっております。細

節２．農地・水保全管理支援推進交付金事業は、これ30万円の事務費でございます。細節64．農業経営基盤

強化促進事業、これは認定農業者の育成、掘り起こし等に係る事務費でございます。細節66．森林環境保全

直接支援事業、これは城山周辺の下刈り、施肥等の24万5,000円でございます。細節92．スーパーＬ資金利

子助成事業補助金、これは１名の利子分として７万1,000円を計上しております。細節95．団体営農地保全

整備事業（西崎第２地区）5,272万5,000円を計上してあります。それから細節96．絆の森整備事業、これも

城の周辺、今回はツバキの植栽の予定をしております。97．村づくり交付金事業（伊江地区）これは堆肥セ

ンターの破砕機、そういった器具等の予算。それからその施設にかかわる建物も設置する予定でございます。

それから100．離島漁業再生支援事業764万6,000円。それから101．元気な地域づくり交付金事業（東江前第

１地区）１億6,452万6,000円。104．団体営農地保全整備事業（フナズ地区）１億1,400万円、その中の事業

は、細節のほうで資料を議員の皆様にお配りをして説明したいと思います。 

 それから106．さとうきび安定生産確立対策事業460万円。109．震災被害農家経営支援資金利子補給金、

14万8,000円。110．農業災害対策特別資金利子補給金130万4,000円。112．青年就農給付金事業、これ平成

26年度は13人。平成24年度から始まりまして合計で平成26年度も４名を見込んでおりまして、1,820万円の

計上でございます。それから115．水産業機能発揮対策としてありますが、これは15万円。116．漁村再生交

付金事業１億649万5,000万円、これはウニ、タカセガイの放流と、それから海底の清掃。それと漁礁、パヤ

オに２カ所、漁礁を設置する予定であります。それから120．農業基盤整備促進事業、これは現在進めてお

りますウミカ周辺の水耕道路の排水、それから浸透池6,941万6,000円計上してあります。それから121．肉

用牛生産振興特別対策事業は費目存置。事業化で一括交付金これが通りましたら、計上する見込みでござい

ます。それから122．人・農地問題解決推進事業、この事業は、先ほど申し上げました青年就農給付金事業、
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その条件に満たした方々。例えば新しく平成26年度に該当する方々。その推進協議会がありまして、それに

諮り、条件を満たせる方々を、その中で認めてもらい、この給付金事業を推進している協議会でございます。

以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農業委員会事務局長 宮里正邦君。 

○ 農業委員会事務局長 宮 里 正 邦 君 

 同じく２節農業委員会費補助金150万円、細節３．機構集積支援事業補助金、これは前年度の農地制度実

施円滑化事業補助金にかわるものとなっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 ５目商工費県補助金、本年度予算額2,304万9,000円に対しまして、前年度比較いたしまして578万8,000円

の減額予算でございます。細節４．の緊急雇用創出事業補助金1,929万9,000円につきましては、平成25年度

に企業支援地域雇用創造事業で採択されました８事業者の26年度分の予算でございます。細節1186．沖縄県

産業振興基金事業につきましては、75％の補助率となっております。事業の詳細につきましては、歳出で説

明をいたしたいと思います。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ６目土木費県補助金219万3,000円、細節の１．は費目存置でございますが、細節２．その他道路潰地補償

起債償還分としまして、県からの通知によりまして、219万2,000円計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 ７目教育費県補助金2,629万5,000円、前年度比較1,711万5,000円の増額でございます。細節７．離島高校

生修学支援費事業の県補助金、４分の１補助の金額で768万円の計上でございます。細節８．就業意識向上

支援事業、これは90％の補助で237万9,000円の計上でございます。細節９．伊江幼稚園園舎改築工事に係る

沖縄振興公共投資交付金の県補助で1,623万6,000円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入32ページ、16款３項１目１節総務費県委託金、細節１．自衛官募集業務委託金は前年度実績に基づい

て計上してございます。細節３．離島割引券システムモデル事業の412万円は、県の一括交付金事業のモデ

ル事業になりますが、事業内容につきましては、歳出のほうで説明していきたいと思います。 

 すみません。同ページに飛び飛びで総務管轄がありますので、説明したいと思います。３節の統計調査費

委託金、細節２．諸統計調査委託金131万9,000円。５節選挙費委託金、細節４．県知事選挙事務委託金、そ

れとずっと飛びまして土木費委託金の中の細節１．空港管理委託金それぞれ前年度実績並びにその項目に

沿った内容での計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 
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○ 住民課長 西 江   忍 君 

 １目総務費県委託金２節徴税費委託金411万3,000円は、前年度実績を勘案し計上してございます。同じく

４節戸籍住民基本台帳費委託金、細節１．人口動態調査委託金、細節２．旅券発給事務委託金は前年度並み

の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 同じく４目農林水産業費県委託金144万4,000円、前年度比較18万9,000円の増額ですが、細節80．ミバエ

地上防除事業、細節82．さとうきび生産見込み調査事業と、細節82と83．はＪＡに委託して計上してありま

す。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ６目土木費県委託金980万4,000円ですが、対前年度比16万円の増額でございます。細節２．県道清掃委託

金、それと細節４．海浜地域清掃委託金、これは県からの内示額を計上してございます。細節５．墓地等経

営許可事務委託金につきましては、前年度実績を勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入33ページ、17款１項１目財産貸付収入9,842万6,000円、前年度比で42万円の増になっておりますが、

細節１．施設提供賃貸料、細節２．土地貸付収入、細節３．施設提供使用料、細節４．建物貸付収入、それ

ぞれ前年度実績を勘案して計上してございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 会計管理者 内間常喜君。 

○ 会計管理者 内 間 常 喜 君 

 同じく２目利子及び配当金968万9,000円の計上でございます。対前年度比35万2,000円の減額でございま

す。細節１．株式配当金につきましては、前年度平成25年度実績を勘案しまして71万5,000円の計上、細節

２．基金利子、これにつきましては、平成25年度の利率をもとに算出した897万4,000円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 １目財産貸付収入の細節５．伊江島はにくすに施設貸付収入について、説明いたします。貸付収入は物産

センター３区画と観光協会、民泊事務所と海人（うみんちゅ）食堂からの貸付収入額でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入34ページの寄附金は、１目寄附金、３目総務費寄附金、４目教育費寄附金まで、それぞれ費目存置で

ございます。 

 35ページ、19款１項１目特別会計繰入金としては95万円ですが、平成22年、平成23年度で、辺地事業債を

充当したフェリー建造事業の利子償還分でございます。 
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 次36ページ、19款２項１目財政調整基金繰入金、本年度２億9,256万7,000円、前年度比で１億7,849万

2,000円の増額となっております。財政調整基金繰入金は、財源調整でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 基金繰入金1,000万円、これにつきましては、人材育成会へ大学等の入学準備基金対応事業補助金として

の繰入金を計上しております。３目芸能振興基金繰入金50万円、これは村民俗芸能発表会への補助金として

の繰入金でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 ４目の未買収道路用地取得基金1,100万円、これは平成26年度から基金として活用するための基金繰入金

でございます。 

 次に11目の特定防衛施設周辺整備調整交付金基金6,897万4,000円。5,547万4,000円の前年度増額でござい

ますが、内容としましては、水道事業それと衛生施設の光熱費などの支出で充当いたします。12目の元気な

臨時交付金基金1,773万7,000円ですが、これにつきましては、８款の東江上集落道15号線に充当することに

より、繰り入れております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 戻りまして５目減債基金繰入金は、歳出の公債費に充当いたします。前年と同額の１億円でございます。 

 歳入37ページ、繰越金は費目存置でございます。 

 38ページも同様に、費目存置になっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 会計管理者 内間常喜君。 

○ 会計管理者 内 間 常 喜 君 

 歳入39ページ、21款２項１目村預金利子154万円の計上でございます。対前年度30万6,000円の増、前年度

平成25年度実績を見込みまして、154万円の計上でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入40ページ、21款諸収入１目滞納処分費から次の３目まで費目存置でございます。４目過年度収入も、

すべて費目存置になっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 政策調整室長 宮城弘和君。 

○ 政策調整室長 宮 城 弘 和 君 

 同じく５目対米請求権協会助成金、前年度同額の445万円を計上してございます。地域振興助成金400万円

につきましては、例年同様に地域活性化推進事業分として、ハイビスカス祭り、地域文化振興事業分として、

民俗芸能発表会、地域国際交流事業分としてホームステイにそれぞれ充当いたします。漢検、数検、英検等

の検定、受験料の２分の１を助成する地域学力向上支援事業に45万円を充当してございます。 
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○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 ６目雑入の中の総務課関連を御説明いたします。細節１．村軍用地等地主会事務委託金、前年度同額でご

ざいます。細節10．自動販売機売上金、細節12．各区公民館建物災害共済負担金は、ほぼ前年度並みでござ

います。細節20．雇用保険料負担金は、臨時職員60名分を計上してございます。細節32．一般コミュニ

ティー助成事業でございますが、採択されますと各区への簡易なガス発電機を配備する予定でございます。

細節33．県軍用地主会６区負担金を前年度同額でございます。細節34．新市町村振興宝くじ助成事業、細節

59．のサマージャンボ配分金は、パソコンの購入費に充当いたします。 

 細節64．屋外広告物許可申請手数料は費目存置でございます。細節99．その他雑入の8,000円は、その他

雑入として総務課でしか処理できませんでしたが、どの課でも処理できるようにということで、各課の分と

いうことで、8,000円の費目存置という形になっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 商工観光課長 東江民雄君。 

○ 商工観光課長 東 江 民 雄 君 

 同じく雑入につきまして、商工観光関係の予算を説明いたします。細節３．私用電話料、細節24．ゆり祭

り等テナント料、細節30．城山等さい銭につきましては、前年度同様の予算を計上しております。細節82．

伊江島花切手につきましては、費目存置でございます。83．伊江島ゆり祭り時収入金といたしまして、前年

度を勘案しまして、予算を計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 福祉保健課長 金城和廣君。 

○ 福祉保健課長 金 城 和 廣 君 

同じく細節５．芳魂之塔供養金、前年度並10万円を計上してあります。同じく細節65．太陽光発電余剰電力

供給料の44万4,000円のうちの12万円を東保育所太陽光発電として計上しております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 農林水産課長 古堅和昌君。 

○ 農林水産課長 古 堅 和 昌 君 

 細節６．７．前年同様で、細節８．は費目存置でございます。29．は苗木代、ハイビスカス、それから防

風林モクマオウ等の150万円の計上でございます。 

 41ページ、細節36．花き集出荷場花卉農協負担金とありますが、これは太陽の花、車２台分と建物の負担

金として計上してあります。それから57．土地改良施設維持管理適正化事業180万円、これは５年に１回、

一度土地改良連合会から補助がございまして、そのため池のしゅんせつ、それから修繕等に充てることがで

きます。今回180万円計上してあります。それから84．は費目存置。85．は畜産共進会衣類購入者負担金、

これは県の共進会に向けてのジャンパーと帽子代の負担金として計上してあります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 建設課長 並里晴男君。 

○ 建設課長 並 里 晴 男 君 

 建設関連の雑入を説明したいと思います。細節11．建築確認申請等取扱交付金、細節48．Ｅ＆Ｃセンター

計量機使用料、細節49．使用済み自動車等海上輸送費は前年度同額の計上、及び前年度勘案しての計上であ

ります。細節62．ハブ販売代金、これも前年度同額の計上でございますが、25キロの販売料を予定しており
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ます。以上です。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 住民課長 西江 忍君。 

○ 住民課長 西 江   忍 君 

 同じく細節13．介護保険地域支援事業委託金1,393万円、細節14．新予防給付介護報酬200万円は前年度実

績を勘案し、計上してございます。細節51．広域連合精算償還金は費目存置でございます。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 会計管理者 内間常喜君。 

○ 会計管理者 内 間 常 喜 君 

 同じく細節21．県証紙売りさばき手数料10万円の計上でございます。前年同額の計上となっております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 教育行政課長 大城 強君。 

○ 教育行政課長 大 城   強 君 

 教育関係の説明をいたしたいと思います。細節31．Ｂ＆Ｇロッカー等使用料、細節41．出版物販売代金は

前年度実績を勘案して計上しております。細節58．マーガ等さい銭は費目存置でございます。細節65．太陽

光発電余剰電力供給料は、中学校と両小学校を含め43万2,000円の計上でございます。細節69．修学旅行保

護者負担金157万7,000円でございますが、小中学校修学旅行に係る保護者負担分の額を計上しております。

細節80．埋蔵文化財発掘調査業務料2,500万円の計上でありますが、県営農地保全整備事業、川平第２地区

で前年度にナガラ原貝塚等で発掘し取り上げた遺物整理、報告書作成等に係る事業で事業主体が県であり、

その調査費を雑入で受け入れております。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 総務課長 知念吉久君。 

○ 総務課長 知 念 吉 久 君 

 歳入42ページでございます。22款１項１目村債は、総額４億円でございます。１節過疎対策事業債は、細

節の５事業に２億4,200万円、７節臨時財政対策債は前年度と同額でございます。10節辺地対策事業債は、

４事業に4,500万円、12節公共事業債が２事業で1,300万円を充当いたします。 

 以上、歳入の説明を終わります。 

○ 議長 亀 里 敏 郎 君 

 お諮りします。説明の途中ではございますが、本日の会議は、これで散会したいと思いますが、御異議あ

りませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。以上で本日の日程を全部終了しました。 

 なお、あすも引き続き、議案第７号 平成26年度伊江村一般会計予算の説明をいたします。 

 本日は、これで散会します。 

（散会時刻16時05分） 

 

 

 


